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O prefeito de Manaus, David Almei-
da, sancionou, ontem (13), a Lei que 
garante a ampliação do Programa 

Bolsa Idiomas (PBI) para estudantes 
a partir dos 10 anos, com benefícios 
integrais de 100% e parciais de 50% 

e 75% para o aprendizado de uma 
língua estrangeira em instituições 
particulares de Manaus.

David garante Bolsa Idioma 
para crianças a partir de 10 anos
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2 Última hora
Unidades de saúde ofertam 
consultas e exames no sábado

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES-
-AM) realiza, neste 
sábado (15), a inten-

sificação nos atendimen-
tos por especialidades nas 
Policlínicas Danilo Corrêa 
e João Braga, ambas na 
zona norte de Manaus, além 
da Fundação Hospitalar Al-
fredo da Matta (Fuham), 
zona sul. A ação é voltada 
para pacientes inseridos no 
Sistema Nacional de Regu-
lação (Sisreg).

O secretário de estado de 
Saúde, Anoar Samad, expli-
ca que o objetivo da cam-
panha de intensificação do 
atendimento aos pacientes 
regulados é diminuir o tem-
po de espera para as con-
sultas e atender à demanda 
por esses serviços. 

“A intensificação nos 
atendimentos por especia-
lidades é de extrema impor-
tância, pois assim conse-
guiremos diminuir o tempo 
de espera dos pacientes no 
SISREG, e isso garante um 
atendimento mais rápido 
e eficiente, além de evitar 

Em Tempo

SES-AM intensifica atendimentos em consultas e exames em unidades neste sábado (15)

Pacientes do 
Sisreg estão 
sendo convocados 
para receber 
atendimentos 
especializados 
durante a ação 

vw

complicações e 
contribuir para o 
diagnóstico pre-
coce de doenças”, 

destacou o secre-
tário, 
Segundo Anoar Sa-

mad, essa iniciativa re-
força o compromisso da 

SES-AM com a melhoria 
contínua dos serviços de 
saúde, buscando sempre 
garantir um atendimento 
de qualidade e acessível 
para todos. 

A ação buscará alcançar 
todas as zonas de Manaus 
nas próximas semanas. Em 
fevereiro, a intensificação 
ocorreu em unidades da 
zona sul da capital e du-
rante o mês de março, a 
iniciativa ocorreu na zona 
leste. 

 
Atendimentos 
Serão atendidas na Po-

liclínica Danilo Corrêa as 
especialidades médicas: 
cardiologia, urologia, gas-
troenterologia, reumatolo-
gia, proctologia, ortopedia, 
nutrição e neurologia, além 
de exames de ultrassono-
grafia. A expectativa é de 
que sejam atendidos 340 
pacientes nesta unidade.  

Enquanto na Policlínica 
João Braga, serão ofertadas 
consultas nas especialida-
des como: ortopedia, otor-
rinologia, psiquiatria, der-
matologia, além de exames 
ginecológicos de colposco-
pia, totalizando o atendi-
mento para 230 pacientes 
regulados. 

Além das especialidades 
médicas, serão ofertados 
também, atendimentos 
por profissional de nível 
superior de Enfermagem e 

Centro de Testagem e Aco-
lhimento, disponível para 
os pacientes agendados 
nas consultas. 

Na Fundação Hospitalar 
Alfredo da Matta (Fuham), 
a ação será destinada ao 
atendimento de pacien-
tes dermatológicos pedi-
átricos. Crianças e adoles-
centes, entre 0 e 15 anos 
de idade, que estão com 
nomes cadastrados na fila 
do Sistema de Regulação 

(SISREG) – que organiza as 
consultas no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) – serão 
atendidos a partir das 7h. 
A Gerência de Enfermagem 
da Fuham tem orientações 
importantes para pais e 
responsáveis que venham 
trazer seus pacientes a se-
rem consultados. 

Pacientes convocados 
Os pacientes regulados 

que participarão da ação de 

intensificação de consultas 
e exames estão sendo con-
vocados por telefone para 
garantir que eles compare-
çam ao atendimento agen-
dado. Durante a chamada 
telefônica, os pacientes são 
informados sobre a data, 
horário e local da consulta 
ou exame, além de rece-
berem outras informações 
importantes sobre o pro-
cedimento. 

Caso alguns pacientes 

ainda não tenham sido con-
tatados, eles têm a opção 
de verificar se seus nomes 
constam na lista de convo-
cados por meio de um link, 
que pode ser acessado a 
seguir: 

h t t p : / / w w w . s a u d e .
a m . g o v . b r / d o w n l o a d /
LISTA_DE_CONV_PACIEN-
TES_REGULADOS_PARA_
I N T E N S I F I C A C A O _ D E _
CONSULTAS_E_EXAMES.
pdf 



Reeleito presidente
Em votação unânime na tarde 

desta quarta (12), o deputado 
estadual Roberto Cidade (UB) foi 
reeleito para presidir a Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Amazonas (Aleam) pelo Biênio 
2025-2026. O parlamentar ob-
teve os votos dos 23 deputados 
presentes. “Sou grato a todos os 
meus pares por terem me dado 
a honra de ser, mais uma vez, 
presidente da Casa do Povo do 
Amazonas. Peço a Deus discer-
nimento e sabedoria para honrar 
essa confiança. Que possamos 
fazer sempre mais e melhor pela 
nossa gente”, disse.

 
Mesa Diretora
A eleição da Assembleia Le-

gislativa do Amazonas (Aleam)  
também definiu os demais 
membros Mesa Diretora, sendo 
o 1° vice-presidente o deputa-
do Adjuto Afonso, o 2° vice-
-presidente, o deputado Abdala 
Fraxe; e o 3° vice-presidente, a 
deputada Joana Darc.

A secretária-geral é a depu-
tada Alessandra Campelo, o 1° 
secretário é o deputado Dele-
gado Péricles, o 2° secretário, 
o deputado Cabo Maciel, e o 3° 
secretário, o deputado João Luiz. 
O corregedor da Casa é o depu-
tado Sinésio Campos; o ouvidor, 
o deputado Felipe Souza.

 
Encontro de vices
O vice-governador do Ama-

zonas, Tadeu de Souza (Avante) 
esteve ontem com o vice-pre-
sidente Geraldo Alckmin (PSB). 
Eles falaram sobre a Secretaria 
de Economia Verde, Descarbo-
nização e Bioindústria, dentro 
da estrutura do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (MDIC), que 
impulsionará o Amazonas no 
desenvolvimento dos novos ve-
tores econômicos com uso dos 
ativos da floresta.

De acordo com Tadeu, Alckmin 
se mostrou preocupado com a 
preservação e meta sustentável 
do governo em três florestas 
tropicais do mundo – Brasil, In-
donésia e Congo.

 
Reintegração de posse
 O Supremo Tribunal Federal 

(STF) negou o pedido da De-
fensoria Pública do Estado do 
Amazonas (DPE-AM), que ten-
tava impedir a reintegração de 
posse do Sítio Jarandá, no qui-
lômetro 83 da rodovia Manoel 
Urbano, em Manacapuru, a 70 
quilômetros de Manaus.

Segundo o documento, no lo-
cal residem cerca de “30 famílias 
carentes e, aproximadamente, 
150 pessoas a serem afetadas 
caso a medida seja mantida, in-
cluindo crianças e idosos”.

 
Amazonas Energia
O deputado federal Fausto 

Santos Júnior (União-AM) apre-

sentou à Comissão de Minas e 
Energia um requerimento para 
a realização de reunião de au-
diência pública para discutir o 
serviço prestado pela Amazonas 
Energia S/A ao estado do Ama-
zonas, que foi aprovado nesta 
quarta (12).

A pauta principal da reunião 
será a suspensão de forneci-
mento de energia sem aviso 
prévio, que causa prejuízo aos 
consumidores amazonense.

A data será definida pela Co-
missão na próxima semana.

 
Patrulhamento nas escolas
A Secretaria de Segurança 

Pública do Amazonas (SSP-AM) 
deu início, nesta quarta (12), a 
uma operação de reforço no 
patrulhamento em áreas esco-
lares. As ações são realizadas 
pela Polícia Militar do Amazo-
nas (PM-AM) com o auxílio das 
tropas do Comando de Policia-
mento Especializado (CPE), e da 
Secretaria Executiva Adjunta de 
Operações (Seaop).

O major Marcelo Cruz, gerente 
de crises do CPE-AM, explicou 
que o intuito é atuar no horário 

de entrada e saída dos alunos. 
“Nossa presença pode aumen-
tar a segurança dos alunos e 
responsáveis”, disse o major.

 
Passaporte
O Pronto Atendimento ao Ci-

dadão (PAC) Studio 5 sediará a 
nova unidade do Posto Emissão 
de Passaporte da Polícia Federal 
(PF), que será inaugurada na 
próxima segunda-feira (17). O es-
paço foi viabilizado pela parceria 
entre o Governo do Amazonas, 
através da Secretaria de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), com a Superintendên-
cia Regional da PF no Amazonas.

 A PF será responsável por 
todo o processo de solicita-
ção de passaportes, que inclui 
agendamento no site da PF e 
atendimento presencial. O fun-
cionamento será de segunda a 
sexta-feira, das 8h30 às 12h e 
das 13h30 às 17h.

 
Deputados federais vêm  a 

Manaus
A Assembleia Legislativa do 

Amazonas (Aleam) receberá 
hoje, às 10h, o Grupo de Tra-

balho da Câmara Federal sobre 
o Sistema Tributário Nacional 
para debater as mudanças in-
seridas na Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) nº 45 de 
2019, a chamada PEC da Re-
forma Tributária, que atingem a 
Zona Franca de Manaus (ZFM).

A PEC 45 de 2019, também 
conhecida como Reforma Tribu-
tária, tem gerado grande debate 
e expectativa entre empresá-
rios, economistas e políticos. A 
PEC visa simplificar o sistema 
tributário brasileiro, unificando 
impostos e diminuindo a bu-
rocracia.

 
Câmara Cidadã
O presidente da Câmara Mu-

nicipal de Manaus (CMM), ve-
reador Caio André (PSC), confir-
mou a realização de mais uma 
edição da Câmara Cidadã. Desta 
vez o projeto chega mais perto 
da população da Zona Sul da 
capital nos dias 1° e 2 de junho, 
no Centro Cultural dos Povos 
da Amazônia, na área conhecida 
como bola da Suframa.

O parlamentar reuniu a equi-
pe que coordenou a primeira 

edição do projeto e avaliou o 
trabalho desempenhado. “A Câ-
mara Municipal fez o seu papel e 
cumpriu aquilo que planejou du-
rante a primeira Câmara Cidadã. 
Foi um sucesso”, comentou Caio.

 
Justiça nega apelação
A apresentadora Xuxa Mene-

ghel teve uma apelação rejei-
tada pela 2ª Câmara de Direito 
Privado do Tribunal de Justiça 
de São Paulo em um processo 
no qual pedia uma indenização 
de R$ 150 mil por danos morais 
contra o senador Magno Malta 
(PL-ES). Na decisão, os desem-
bargadores mantiveram a deci-
são em primeira instância que já 
havia negado o pedido de Xuxa.

O processo em questão foi 
aberto por Xuxa após o parla-
mentar criticar, em 2020, um 
livro lançado pela apresenta-
dora com a temática LGBTQIA+ 
voltado ao público infantil.

 
Dallagnol critica governo
Nesta quinta (13), o deputado 

federal Deltan Dallagnol (Pode-
mos-PR) usou as redes sociais 
para criticar o governo federal 

em razão da taxação de com-
pras feitas em sites como Shein, 
Shoppe e AliExpress. Na publi-
cação, o parlamentar ironizou o 
presidente Lula (PT), chamando 
o petista de “pai dos pobres” que 
“está aumentando em 60% ou 
mais o preço” de compras de 
pequeno valor.

Deltan citou ainda o caso 
das mobílias compradas para o 
Palácio da Alvorada, residência 
do chefe do Executivo. Os itens 
(cinco móveis e um colchão) cus-
taram R$ 196.770.

 
Descriminalização das drogas
O ministro dos Direitos Hu-

manos e da Cidadania, Silvio 
Almeida, afirmou, em audiência 
na Câmara dos Deputados na 
quarta (12), ser favorável à des-
criminalização das drogas para 
combater o crime organizado 
no país. A fala foi proferida na 
Comissão de Segurança Pública 
da Câmara. Silvio disse que o 
uso das drogas é ‘um problema 
de saúde pública, não de natu-
reza criminal’. “Não há nenhum 
direcionamento do governo em 
relação a esse tema. Minha opi-
nião está baseada em ampla 
literatura sobre o tema e expe-
riências internacionais sobre a 
descriminalização das drogas”, 
explicou o ministro.

 
Inelegibilidade
O Ministério Público Eleitoral 

se posicionou, no fim da noite 
desta quarta (12), a favor do pe-
dido de inelegibilidade apresen-
tado pelo Partido Democrático 
Trabalhista (PDT) no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) contra 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL).

O parecer do Ministério Públi-
co é um dos últimos atos antes 
do julgamento da ação de inves-
tigação judicial eleitoral apre-
sentada pelo PDT em agosto do 
ano passado. Em seu posiciona-
mento, o vice-procurador-geral 
Eleitoral, Paulo Gonet Branco, 
disse acreditar que as provas 
reunidas indicam que teria ocor-
rido abuso de poder político por 
parte de Bolsonaro.

Inversão
A deputada Jandira Feghali, do 

PCdoB, defende que Júlia Zanat-
ta (PL), colega de parlamento, 
seja investigada após se dizer 
vítima de assédio pelo deputa-
do Marcio Jerry (PCdoB). “Essa 
acusação é absurda. O vídeo res-
ponde por si só e mostra que não 
houve assédio ou ‘encoxamen-
to’”, rebateu Jandira. Segundo 
Jandira, deve-se apurar a prática 
de fake News.

Zanatta, por sua vez, escreveu 
na rede social: “Nunca dei liber-
dade para esse deputado e nem 
sabia qual era o nome dele. Mas 
ele se sentiu livre para chegar por 
trás de mim”, disse a catarinense.

Prefeitura equipara Função Especial do 
Magistério ao de secretário escolar

Como medida do Plano de Valorização dos Profissionais da Educação, a Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed), publicou na última terça (11), no Diário Oficial do Município (DOM), edição nº 5563, o rea-
juste da Função Especial do Magistério (FEM) e a equiparação do valor da função de secretário escolar na rede de ensino. 

“Dentro das nossas condições e possibilidades, estamos reconhecendo o trabalho que cada profissional da Semed faz”, 
disse o prefeito de Manaus, David Almeida.

De acordo com a publicação, vão ser beneficiados 221 servidores administrativos que receberão equiparação salarial na 
função de secretário escolar, corrigindo uma injustiça de mais de dez anos. E, ainda, 1.521 servidores do magistério recebe-

rão recomposição de 50% do valor da FEM, tais como os assessores pedagógicos e instrutores educacionais, pois nunca 
houve reajuste desde a criação em 2014. O impacto dessa lei já estará disponível na folha de abril.

Dos secretários administrativos que foi equiparado: Até seis salas, passou de R$ 300 para R$ 500; sete a 15 salas, sai de 
R$ 400 para R$ 650; de 16 a 22, sai de R$ 500 para R$ 800; mais de 22 salas, de R$ 600 para R$ 950. A função gratifica-

da saiu de R$ 1 mil para R$ 1,5 mil.
A medida, incluída na lei municipal nº 3.028, corrige as distorções entre os valores pagos para um servidor do magistério 

e um servidor da área administrativa, ocupando a mesma função de secretário escolar.

Ao senador Plínio Valério (PSDB-AM) e parlamentares do Norte, que 
buscam soluções ao Ministério do Meio Ambiente e Ibama para os 
embargos a madeiras e a criadores de gados. Uma operação do Ibama 
resultou no embargo de 500 mil cabeças de gado em propriedades rurais 
afetando cerca de duas mil famílias, enquanto produtores de madeiras 
dos estados enfrentam entraves para emissão do Documento de Origem 
Florestal (DOF), necessário para o transporte do produto.

DIVULGAÇÃO/CMM DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

À primeira-dama Janja, que disse ter procurado o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, para esclarecer a questão da taxação de compras feitas 
em sites como Shein, Shoppe e AliExpress. Ela foi alvo de críticas nas redes 
sociais, após dizer que a decisão do governo federal “se trata de combater 
sonegação das empresas e não taxar as pessoas de (sic) compram”. A ver-
dade é que o governo Lula (PT) precisou criar novas fontes de receita para 
sustentar o novo arcabouço fiscal. Com isso, optou por taxar encomendas 
de até 50 dólares (na cotação de hoje R$ 250,61) a pessoas físicas sim.
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Osteoporose

Bolsonaro inelegível?
Editorial

Se depender do Ministério Público Eleitoral, Jair Bolsonaro não 
será candidato a Presidente da República em 2026. O MPE deu 
razão ao PDT de Carlos Lupi, que, em agosto de 2022, denunciou 
Bolsonaro por ter colocado em dúvida confiabilidade das urnas 
eletrônicas e, portanto, do sistema eleitoral brasileiro, em reunião 
com embaixadores em julho do mesmo ano. O então presidente 
teria  cometido abuso de poder político e uso indevido de meios 
de comunicação, o que lhe renderia oito anos sem poder concorrer 
a cargo eletivo. Mas a inelegibilidade de Bolsonaro não depende 
do Ministério Público e sim do Tribunal Superior Eleitoral, hoje 
presidido pelo ministro do STF Alexandre de Moraes. Bolsonaro 
sai da frigideira para cair no fogo.

A eventual inelegibilidade de Bolsonaro mexe bastante com o 
tabuleiro político no Brasil. Certamente é uma vitória da esquerda 
e um golpe duro na direita, mas não seu fim. Talvez o fim de um 
ciclo, o ciclo Bolsonaro, mas, diferente da esquerda, que não tem 
quem suceda Lula como “ponta de lança” numa disputa eleitoral, 
a direita tem nomes muito fortes, como os governadores Romeu 
Zema, de Minas Gerais, e Tarcísio de Freitas, de São Paulo. Os dois 
têm grandes qualidades e consistência política e, principalmente, 
administrativa, sem os problemas de imagem de Bolsonaro. Tanto 
Zema quanto Tarcísio podem enfrentar e derrotar a esquerda, 
mesmo com Lula à sua frente.

Que papel restará a Bolsonaro se condenado? Ele não poderá 
ser candidato, mas também não perderá seu carisma, sua proxi-
midade com as classes populares nem a quase veneração de boa 
parte do eleitorado brasileiro. Ao contrário, uma condenação lhe 
concederia uma status de mártir, ou algo próximo disso, alguém 
que enfrentou o “sistema” e o venceu, por algum tempo, para 
ser, não apenas derrotado, mas aniquilado. Bolsonaro continuará 
a ser uma liderança política importante, um grande articulador 
da direita brasileira.

Com o processo do envelhecimento ocorre a perda 
natural da massa óssea, aos poucos nossa capacidade 
de formação de novas células ósseas vão diminuindo e 
a esta condição chamamos de osteoporose. A osteopo-
rose é uma doença silenciosa que torna os nossos ossos 
frágeis e mais suscetíveis de sofrer uma fratura mesmo 
por pequenos traumas, como, por exemplo, escorregar 
no banheiro ou cair da cama ao levantar-se durante a 
noite. Segundo o Ministério da Saúde, essa doença é 
a principal causa de fraturas na população acima dos 
50 anos e afeta três vezes mais população feminina no 
período da pós-menopausa. 

A osteoporose atinge também os homens, existem 
alguns fatores que favorecem o aparecimento da osteo-
porose conhecidos como fatores de risco para desenvol-
vimento da doença, tais como: mulher na menopausa e 
sem reposição hormonal, constituição corporal pequena 
(baixo peso e baixa estatura), histórico familiar de fratura 
por osteoporose, vida sedentária, ingestão excessiva de 
café, tabagismo, alcoolismo e baixa ingestão de cálcio. 
Algumas doenças, como a artrite reumatoide e o uso 
crônico de alguns medicamentos, como os corticoides, 
também podem influenciar, devemos, portanto, con-
versar com o nosso médico para investigar a doença 
quando for necessário. 

Sabemos que é difícil o reconhecimento de uma do-
ença que não dá sinais e nem sintomas (não provoca 
dor), por isso é importante estar atento aos fatores 
de risco para diagnosticar a osteoporose o mais cedo 
possível. Nos casos avançados da doença, a pessoa 
pode perder de 10 até 20 centímetros de altura por 
conta de fraturas vertebrais. O que devemos evitar é o 
aparecimento dessas fraturas, sendo a mais temível a 
fratura de quadril, pois leva a internações, cirurgias e 
perda da independência, que às vezes é permanente. 

O que devemos fazer então? Um aspecto importan-
te, principalmente para a mulher, seria a reposição do 
cálcio e do estrogênio para evitar a osteoporose. Antes 
de entrar na menopausa é necessário uma avaliação 
médica. As próximas regras são válidas para toda vida: 
alimentação adequada com ingestão de cálcio (leite e 
seus derivados, fígado, nozes, avelã, gema de ovo; ve-
getais, como couve, agrião, brócolis e alguns tipos de 
feijão). É encontrado também nas frutas como abacate, 
figo e limão. Tomar banho de sol em horário adequados 
para fixar a Vitamina D e claro fazer exercícios físicos 
regulares. 

Com o passar dos anos, nosso corpo vai sofrendo mo-
dificações importantes. Podemos imaginar uma escada: 
quando nascemos vamos subindo degrau a degrau. O 
homem adulto chega no alto dessa escada aos 40 anos. 
Desse momento em diante começamos o processo in-
verso. Como podemos fazer para que essa descida seja 
a mais suave possível, dependerá somente de cada um. 
Cuidem-se!
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O ‘pai dos pobres’ gosta de viver como um faraó”

Ministra-problema do Turismo pode cair após deixar o partido

Apoio caro
Lula tem dívida com “Wagui-

nho”, de Belford Roxo, de alega-
das ligações a milicianos, único 
prefeito da baixada fluminense 
que o apoiou em 2022.

Gula
Waguinho rompeu com o go-

vernador do Rio de Janeiro, Cláu-
dio Castro. Luciano Bivar quer 
cargos de Castro e rifou Wagui-
nho no Estado.

Destino
A tropa de Daniela deve seguir 

Waguinho e se filiar ao Republi-
canos, o que agrada o Planalto. O 
partido se declara independente.

Não ouve ninguém
No União, sobram reclamações 

contra Bivar. Há rebeliões nos 
diretórios do Rio de Janeiro, São 
Paulo, Bahia e Pernambuco.

Janja ignora que imposto é 
pago pelo consumidor

Referência do nível de es-
querda que chegou ao poder, a 
primeira-dama e ativista Janja 
não faz ideia de como funciona 
a economia. Durante o voo de 
ida para a China, ela respondeu 
no Twitter às críticas sobre a 
taxação de produtos de pequeno 
valor adquiridos por brasileiros 
de baixa renda em sites chineses, 
afirmando que o imposto só será 
cobrado das empresas e não 
do consumidor. Ela desconhece 
uma regra rudimentar: o imposto 
é incorporado ao valor do produ-
to, paga quem o consome.

Vala-nos, Deus
De acordo com a concepção torta 

da pessoa mais influente do gover-
no Lula, “a taxação é para as em-
presas e não para o consumidor”.

Na conta de Haddad
Pior é que, no post, Janja atri-

buiu a “explicação” a Fernando 
Haddad. Se isso é verdade, o mi-
nistro da Fazenda também não 
sabe o que diz.

É verdade eçe bilete
Em seu texto sem revisão de 

redator a bordo do Airbus, a “so-
cióloga” de nível superior senten-
cia: “total errada essa matéria”.

Desfazendo o L
A notícia de que compras de até 

50 dólares (R$250) serão taxadas 
colocou o governo Lula entre mais 
comentados do Twitter. A hashtag 
“Desfazendo o L” chegou ao topo 
do ranking nesta quarta-feira (12).

Sem teste, nada feito
O presidente Lula (PT) e a pri-

meira-dama Janja fizeram novo 
teste de covid para serem re-
cebidos pelo chinês X Jinping, 
nesta quinta (13). Ano passado, 
o presidente de Hong Kong foi 
barrado por conta do vírus.

Blocos de interesses
O “super blocão” de 173 de-

putados reforça a liderança de 
Arthur Lira, mas não será monolí-
tico. Afinal, PDT (17 deputados) e 
PSB (14), por exemplo, serão mais 
obedientes a Lula, assim como a 
maior parte dos integrantes do 
bloco dos 142 (MDB, PSD, Repu-
blicanos) seguirão Lira.

Dormindo com o inimigo
A diplomacia brasileira acompa-

nha com lupa a agenda de Lula na 
China. O presidente visita a sede 
da Huawei, companhia chinesa ba-
nida dos Estados Unidos, segundo 
maior parceiro comercial do Brasil.

Polícia neles
O governador Ibaneis Rocha 

(MDB) afirmou ontem à Rádio 
Bandeirantes que no Distrito 
Federal não haverá tolerância a 
invasões de propriedades rurais, 
como ameaçam os criminosos 
amigos do alheio.

Twitter Inc. morreu
A Twitter Inc., comprada pelo 

inovador empresário Elon Musk, 
foi extinta oficialmente. Segun-
do documentos protocolados na 

Deputado Junio Amaral (PL-MG) após os novos gastos com móveis do governo Lula

Justiça da California, a empresa 
agora integra a X Corp, futuro 
“aplicativo de tudo” de Musk.

Terá quarentena?
Um dia após se aposentar do STF, 

Ricardo Lewandowski já sabe o que 
vai fazer: advogar. Ele já recebeu 
das mãos de Beto Simonetti, pre-
sidente da OAB, a carteirinha que 
o autoriza a exercer a profissão.

Explica aí
A Comissão de Comunicação 

da Câmara aprovou pedido de 
explicação sobre encontro do mi-
nistro da Comunicação, Juscelino 
Filho, e da primeira-dama Janja 
com influenciadores. O pedido é 
de Nikolas Ferreira (PL-MG) que 
quer saber quanto tudo custou e 
o critério para os convites.

Pensando bem...
...nem na Câmara PT e PSB estão 

do mesmo lado.

| PODER SEM PUDOR

Liberação rápida de verba
Nilo Coelho chefiava o governo 

de Pernambuco e era grave a crise 
na Casa de Detenção. Não havia 
dinheiro nem para alimentar os 
presos. Ligou para Joel Hollanda, 
responsável pela liberação da ver-
ba, que tentou argumentar: “O se-
nhor sabe, governador, a situação 
do Estado é difícil...” Coelho fuzilou: 
“Qual é o endereço da sua casa?” 
Hollanda informou, sem saber di-
reito o porquê o pedido, até ouvir: 
“Então, se prepare: amanhã, 800 
presos vão almoçar lá!” E desligou. 
No dia seguinte, a verba estava 
liberada.

O União Brasil, com um pé dentro e outro fora do governo, avisou a Lula que não abre mão do Ministério 
do Turismo, ocupado por Daniela Carneiro. Ela é filiada ao partido, mas com outros cinco deputados pediu 
à Justiça o “direito” de ignorar a lei da fidelidade partidária e mudar de sigla sem perda de mandato. Da-
niela foi nomeada após negociação com o partido, o marido Wagner Carneiro e a bancada do Rio. A Justiça 
Eleitoral tem decidido, nesses casos, que o mandato pertence ao partido.

Dr. Euler Ribeiro
é Reitor da Fundação Universidade Aberta da Terceira 
Idade, PhD em Geriatria e Gerontologia
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Roberto Cidade é reeleito para terceiro 
mandato como presidente da Aleam
O parlamentar 
obteve os votos 
dos 23 deputados 
presentes

DIVULGAÇÃO

Em votação unânime, 
o deputado estadual 
Roberto Cidade (UB) 
foi reeleito para pre-

sidir a Assembleia Legis-
lativa do Estado do Ama-
zonas (Aleam) pelo Biênio 
2025-2026. O parlamentar 
obteve os votos dos 23 de-
putados presentes.

“Sou grato a todos os 
meus pares por terem me 
dado a honra de ser, mais 
uma vez, presidente da Casa 
do Povo do Amazonas. Peço 
a Deus discernimento e sa-
bedoria para honrar essa 
confiança. Que possamos 
fazer sempre mais e melhor 
pela nossa gente”, disse.

A eleição definiu ainda 
os demais membros Mesa 
Diretora da Aleam, sendo 
o 1° Vice-Presidente, o de-
putado Adjuto Afonso, o 2° 
Vice-Presidente, o deputa-
do Abdala Fraxe e o 3° Vi-
ce-Presidente, a deputada 
Joana Darc.

A Secretária-Geral é a de-
putada Alessandra Campe-
lo, o 1° Secretário é o depu-
tado Delegado Péricles, o 
2° Secretário, o deputado 
Cabo Maciel e o 3° Secre-
tário, o deputado João Luiz. 
O Corregedor da Casa é o 
deputado, Sinésio Campos 

e o Ouvidor, o deputado Fe-
lipe Souza.

Terceiro mandato
Após a eleição, realizada 

na noite da quarta-feira 
(13), o deputado estadual 
Roberto Cidade dará conti-
nuidade a sua gestão como 
presidente da Aleam até fe-
vereiro de 2027.

A possibilidade do par-
lamentar lograr o terceiro 
mandato consecutivo do 
comando da Casa Legis-
lativa, com poucos meses 
na nova legislatura, e de 
forma antecipada, se deu 
com mudanças, realizadas 

na quarta-feira (13), durante 
uma “sessão relâmpago”, na 
Constituição Regional e no 
Regimento Interno.

As eleições para a pre-
sidência e Mesa Diretora 
aconteceriam apenas no 
fim de 2024. Porém, com 
a alteração das normas, a 
votação para os cargos foi 
feita de forma antecipada.

Antes da manobra, a vo-
tação para a presidência da 
Casa deveria acontecer 30 
dias antes da última reunião 
ordinária do primeiro biênio. 
Com a mudança no artigo 
29 da Constituição inter-
na foi possível antecipar as 

eleições.
Com a mudança no Regi-

mento Interno, a convoca-
ção para a eleição pode ser 
feita com 1 hora de antece-
dência. Inclusive, esse tem-
po pode ser reduzido pela 
metade se 2/3 da casa apre-
sentarem requerimento.

A única chapa lançada foi 
de Roberto Cidade. Sem ou-
tros candidatos, todos os 
23 parlamentares foram 
favoráveis à reeleição do 
parlamentar.

Durante a sessão “relâm-
pago”, alguns parlamenta-
res criticaram a rapidez do 
processo de eleição, como 

o parlamentar Daniel Al-
meida (Avante), irmão do 
prefeito de Manaus David 
Almeida (Avante).

“Teria que ter tempo para 
formar uma outra chapa 
porque tem um outro grupo 
que quer formar chapa. Não 
tenho pretensão nenhuma, 
mas acho um desaforo o 
que está sendo feito”, afir-
mou o parlamentar.

Em sessão realizada nes-
ta quinta-feira (13), o pre-
sidente da Aleam, Roberto 
Cidade, afirmou que a ma-
nobra é legal e que a Casa 
Legislativa está unida “para 
que continuemos a exercer 

O deputado estadual Roberto Cidade dará continuidade a sua gestão como presidente da Aleam até fevereiro de 2027.

O Grupo de Traba-
lho (GT) da Câmara 
dos Deputados que 
analisa a Proposta 
de Reforma Tribu-
tária (PEC) realiza 
nesta sexta-feira 
(14), às 10h, o Se-
minário Estadual 
sobre Reforma Tri-
butária em Manaus. 

O evento tem a 
coordenação dos 
deputados fede-
rais Saullo Vianna 
(União-AM) e Sid-
ney Leite (PSD-AM) 
e contará com a 
presença do coor-
denador do GT, o 
deputado federal 
Reginaldo Lopes 
(PT-MG) e do relator 
da PEC, deputado 
Aguinaldo Ribeiro. 

Realizado na As-
sembleia Legisla-
tiva do Estado do 
Amazonas (Aleam), 
o seminário vai de-
bater as PEC’s que 
tratam da Reforma 
Tributária e seus 
impactos sob a Zona 
Franca de Manaus 
(ZFM). 

Resultado de re-
querimento apro-
vado por Saullo 
Vianna no Gru-
po de Trabalho, a 
agenda das auto-
ridades incluirá vi-
sitas a fábricas do 
Polo Industrial de  
Manaus. 

“Nossa proposta, 
já explicitada ao go-
verno federal e aos 
integrantes do GT, 
é manter o nosso 
parque industrial 
competitivo e seus 
500 mil empregos 
diretos e indiretos. E 
captar investimen-
tos para a diver-
sificação da nossa 
matriz econômica, 
reduzindo nossa 
dependência à ZFM, 
agregando novas 
atividades ligadas 
às nossas potencia-
lidades, como a eco-
nomia verde”, diz 
Saullo Vianna, sobre 
suas expectativas 
quanto à manuten-
ção da excepcio-
nalidade da ZFM  
na PEC.

Cirurgia inédita, novos leitos e revitalização de 
Caimi marcam 100 dias do governo na Saúde

GOVERNO DO AMAZONAS

GT realiza seminário sobre 
Reforma Tributária

Na área da Saúde, os 
cem primeiros dias do 
novo governo Wilson 
Lima contaram com o 
início de cirurgia inédita 
na rede pública estadu-
al, a entrega de novos 
leitos clínicos e de te-
rapia intensiva, além de 
obras e melhorias para 
aumentar a eficiência do 
sistema de saúde

Neste período, foi inau-
gurado o novo Centro de 
Distribuição de Imuno-
biológicos do Amazonas, 
adquirido equipamen-
to inédito para o Centro 
Cirúrgico da Fundação 
Centro de Controle de 
Oncologia do Estado do 
Amazonas (FCecon), e 
obtenção de certificação 
internacional que confir-
mou o Hospital Delphina 
Aziz como unidade de ex-
celência.

O Governo do Amazo-
nas também entregou 
novos leitos de Unida-
de de Terapia Intensiva 
(UTI) no Hospital Infantil 
Dr. Fajardo e novos lei-
tos clínicos no Hospital 
e Pronto-Socorro da 

CÂMARA FEDERAL

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima visitou unidades de saúde ao redor de todo o Amazonas durante gestão 

nossos mandatos com tran-
quilidade”.

“Estamos respaldados 
pela Procuradoria da As-
sembleia e há ainda ju-
risprudência por parte do 
Supremo Tribunal Federal 
que nos ampara. Há uma 
decisão do STF que modulou 
as eleições legislativas e que 
me deu a oportunidade de 
participar da eleição para o 
próximo biênio. Não foi nada 
açodado, tudo foi conversa-
do e nós, enquanto deputa-
dos, temos a prerrogativa de 
mudar a Constituição. Vários 
estados estão fazendo isso”, 
disse.

Criança da Zona Sul.
Investindo na melhoria e 

ampliação de serviços, o Go-
verno do Amazonas entregou 
o Centro de Atenção Integral 
à Melhor Idade (Caimi) An-
dré Araújo revitalizado, com 
capacidade para mais de 2 
mil atendimentos por mês. 
 Uma tecnologia inovadora 
com sistema de vaporiza-
ção a laser em cirurgia de 

próstata foi empregada no 
Hospital Delphina Rinaldi  
Abdel Aziz.

A Fundação Hospital Adria-
no Jorge (FHAJ) realizou a 
primeira cirurgia bariátrica. 
Houve também a implan-
tação de um serviço inédito 
de endoscopia oncológica 
de vias biliares e pâncre-
as, na Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do 

Estado do Amazonas (FCe-
con), que também recebeu 
a ampliação de capacidade 
para realização de cirurgias 
e quimioterapia.

Já no interior do Amazo-
nas, uma série de cirurgias 
reabilitadoras em pacien-
tes com hanseníase foram 
realizadas, em Eirunepé, 
pela Fundação Alfredo da  
Matta (Fuham).  
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Entre os 100 mais influentes, 
Lula diz que Brasil ‘está de volta’ 
Lula discursou 
durante cerimônia 
de posse da ex-
presidente Dilma 
Roussef no ‘Banco 
dos Brics’

O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula 
da Silva, defendeu, em 
seu primeiro discurso 

durante a visita oficial à Chi-
na, o combate à pobreza e 
as reformas dos organismos 
multilaterais, como o Banco 
Mundial e o Fundo Monetário 
Internacional (FMI). Lula está 
na lista das 100 pessoas mais 
influentes de 2023 organiza-
da pela revista Time e divul-
gada nesta quinta-feira (13).

O presidente afirmou em 
discurso na China, que o Bra-
sil “está de volta” ao cenário 
internacional após uma “inex-
plicável” ausência.

“O tempo em que o Brasil 
esteve ausente das grandes 
decisões mundiais ficou no 
passado”, disse o presiden-
te na cerimônia de posse de 
Dilma Rousseff no comando 
do Novo Banco de Desenvol-
vimento (NDB, na sigla em 
inglês), o chamado de banco 
dos Brics – grupo formado 
por Brasil, Rússia, Índia, China 

e África do Sul. Lula afirmou 
que o NDB “tem um grande 
potencial transformador”, pois 
“liberta os países emergentes 
da submissão às instituições 
financeiras tradicionais”.

Além dos quatro novos mem-
bros que ganhou recentemen-
te – Bangladesh, Egito, Emira-
dos Árabes Unidos e Uruguai 
– Lula disse que “vários outros” 
países estão em vias de adesão 

à instituição. “E estou certo de 
que a chegada da presidenta 
Dilma contribuirá para esse 
processo”, afirmou.

O fato de uma mulher co-
mandar “um banco global de 
tamanha envergadura” já é por 
si só “um fato extraordinário”, 
disse Lula. “Mas a importância 
histórica deste momento vai 
mais além”, emendou, falando 
que a ex-presidente do Brasil, 

que assume seu primeiro cargo 
público desde que sofreu um 
impeachment em 2016, per-
tence a uma geração que nos 
anos 70 lutou para “colocar em 
prática o sonho de um mundo 
melhor – e pagaram caro, mui-
tos deles com a própria vida”.

“As necessidades de finan-
ciamento não atendidas dos 
países em desenvolvimento 
eram e continuam enormes”, 

disse Lula, defendendo “refor-
mas efetivas” das instituições 
financeiras tradicionais como 
uma forma de aumentar os 
volumes e as modalidades de 
empréstimos. 

Ao falar das reformas nos 
organismos multilaterais, Lula 
citou a Organização das Nações 
Unidas (ONU), além do FMI e do 
Banco Mundial, e cobrou que 
os países emergentes utilizem 

Lula enfatizou que países emergentes precisam ser mais ativos na geopolítica com criatividade

  

MPE defende inelegibilidade de Bolsonaro 
e ação no TSE caminha para desfecho 

JUSTIÇA ELEITORAL 

O parecer do Minis-
tério Público Eleitoral 
(MPE) era uma das úl-
timas pendências na 
ação sobre a reunião 
do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) com 
embaixadores estran-
geiros.

O órgão defendeu a 
suspensão dos direitos 
políticos de Bolsonaro, 
o que na prática dei-
xaria o ex-presidente 
inelegível por oito 
anos. 

A ação de investi-
gação eleitoral estará 
pronta para ser julgada 
no plenário do Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE) assim que o mi-
nistro Benedito Gon-
çalves, relator do caso, 
apresentar seu voto e 
pedir a inclusão em 
pauta. A expectativa é 
que o julgamento seja 
realizado até o início 
de maio.

O processo vem cor-
rendo com celeridade, 
o que é comum na Jus-
tiça Eleitoral. O último 
levantamento Justiça 
em Números, uma 
espécie de raio-x do 
Judiciário organizado 
pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ), 
mostra que o tempo 
médio de tramitação 
dos processos na esfe-
ra eleitoral foi de três 
meses em 2020 e de 
dez meses em 2018 
(ano eleitoral, quando 
a demanda é maior).

DIVULGAÇÃO

A defesa do ex-presidente Bolsonaro enviou nesta semana suas alegações finais no processo

“As ações eleitorais têm 
mesmo essa característi-
ca de serem mais céleres. 
Tanto que é muito comum 
a gente ver a consequ-
ência da inelegibilidade 
ser resolvida antes dos 
reflexos criminais que al-
gumas condutas podem 
ter. A Justiça Eleitoral é 
realmente mais célebre, 
os prazos são bem me-
nores”, explica a advogada 
Maíra Recchia, presidente 
do Observatório Eleitoral 
da OAB de São Paulo.

A ação chegou ao Tri-
bunal Superior Eleitoral 

em agosto do ano passa-
do pelas mãos do PDT. O 
partido afirma que Bol-
sonaro usou o cargo e a 
estrutura do governo para 
espalhar notícias falsas 
sobre o processo eleito-
ral e para fazer campanha. 
A narrativa de fraude foi 
incorporada como uma de 
suas bandeiras na eleição. 

O então presidente or-
ganizou uma apresenta-
ção para 70 diplomatas 
em julho do ano passa-
do. Ele levantou suspeitas 
sobre a segurança das ur-
nas e a higidez do siste-

ma eletrônico de votação. 
Bolsonaro chegou a dizer 
que o TSE teria admitido 
que hackers seriam capa-
zes de alterar nomes de 
candidatos e votos.

A legislação eleitoral 
proíbe o uso da máquina 
pública e da estrutura do 
governo em benefício dos 
candidatos que buscam 
a reeleição. O abuso de 
poder político acontece 
justamente quando um 
candidato usa o cargo 
para tentar influenciar 
indevidamente a prefe-
rência dos eleitores.

Defesa social & escolas seguras
Com a triste ocorrência de Blu-

menau, na quarta-feira (05 de abril) 
quando 4 crianças foram mortas em 
uma creche, acendeu o alerta de 
algo que precisa ser feito. Ambien-
tes escolares, em todos os níveis 
de ensino, são alvos vulneráveis, 
e, por isso, inúmeras propostas de 
enfrentamento a este tipo de vio-
lência estão pautadas, pelo governo 
federal, para serem apresentadas 
em 90 dias. Foi anunciado a libera-
ção de R$ 150 milhões de reais para 
o patrulhamento escolar; empresas 
de comunicação estão mudando 
suas políticas de publicações desse 
tipo de ocorrência, decidindo não 
mostrar as imagens dos autores, 
afirmando que eles buscam a no-
toriedade. Às vésperas do Dia de 
Combate ao Bullying nas escolas 
(07 de abril), estamos diante de 
uma crise que necessita de Res-
postas Rápidas e Eficientes sobre 
o assunto. 

Recentemente, em Manaus, vi-
venciamos três ocorrências quando 
duas universidades foram invadi-
das no mesmo dia e dentro delas 
as ocorrências acontecerem com 
disparo de arma de fogo, alvejando 
inclusive o segurança da instituição; 
e no início da semana a ameaça de 
massacre em uma escola da zona 
norte de Manaus deixou alunos e 
familiares em pânico.  A ameaça foi 
compartilhada, em forma de print 
de tela, com os alunos, que envia-
ram aos pais pedindo ajuda. Uma 
rápida evacuação da unidade e a 
rápida chegada da polícia no local 
causou tumulto com repercussão 
na internet. O perfil utilizado tomou 
como exemplo a recente ocorrência 
envolvendo um adolescente de 13 
anos em São Paulo, o texto dizia 
que faria o mesmo. 

Como prever o imprevisível? Para 
essas situações algo urgente preci-
sa ser feito.  A cooptação de adoles-
centes e Jovens para esse tipo de 
crime que choca uma nação precisa 
ser combatida com uso de tecno-
logia para identificar as fontes. Os 
especialistas nesta área ressaltam 
que as características dos que co-
metem esse tipo de violência estão 
sempre relacionadas a pouca idade, 
histórico de violência doméstica, so-
lidão, falta de acompanhamento fa-
miliar e escolar, no geral são pessoas 
que passam muito tempo ociosos 
em casa, buscando na internet razão 
para suprir suas carências. 

Diante da alta dos casos de ata-
ques a escolas e das ameaças, as 
estratégias já precisam ser imple-
mentadas em caráter de urgência 
nas três esferas de governo e aqui 
falo da efetivação da POLÍTICA NA-
CIONAL DE SEGURANÇA PÚBLICA 
E DEFESA SOCIAL (PNSPDS) que 
está disponível para estados e mu-
nicípios. As estratégias garantem 
integração, coordenação e coope-
ração federativa, interoperabilida-
de, liderança situacional, moder-
nização da gestão das instituições 
de segurança pública, valorização 
e proteção dos profissionais, com-
plementaridade, dotação de re-
cursos humanos, diagnóstico dos 
problemas a serem enfrentados, 
excelência técnica, avaliação con-
tinuada dos resultados e garantia 
da regularidade orçamentária para 
execução de planos e programas de 
segurança pública.

Cabe ao Amazonas a Criação de 
um Comitê Integrado de Segurança 
Escolar, e como o nome sugere, 
todas as instituições relacionadas, 
em todas as esferas, devem agir 
de forma planejada e integrada. O 
trabalho realizado isoladamente, 
não alcança os mesmos resultados 
daqueles realizados sob ações co-
ordenadas como prevê o Sistema 
de Defesa Social, incluso na lei nº 
13.675 do governo federal.  Sei que 
é uma demanda muito específica, 
mas de extrema urgência. Outro 
ponto que sempre defendo é o 
uso de tecnologias para o combate 
a esse tipo de ocorrência; câmeras 
de monitoramento que detectam 
a rotina das escolas e a movimen-
tação fora do padrão. Treinamento 
para rápida evacuação, treinamen-
to mostrando estratégias de pro-
teção pessoal com uso de mesas, 
cadeiras, saídas de emergências, 
esconderijos, podem assim evitar 
esse número crescente de vítimas. 
Capacitação para todo o sistema 
Integrado de segurança no atendi-
mento às ocorrências em escolas, 
criação de um manual de patru-
lhamento e segurança escolar, por 
exemplo.

Um novo Pacto de proteção social 
entre família, comunidade escolar, 
sociedade local, governos geram 
uma rede de monitoramento e 
apoio que precisamos compreen-
der e pôr em prática, mantendo os 
canais de conversas abertos sobre 
o assunto no Brasil. 

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, 
Cofundador da Força Nacional de Segurança, 
coronel da Polícia Militar  e deputado Estadual.

“de maneira criativa” o G-20, 
o grupo dos países mais ricos 
do mundo, com “o objetivo de 
reforçar os temas prioritários 
para o mundo em desenvolvi-
mento na agenda internacio-
nal”. Em 2024, o Brasil será o 
presidente do G20.

No Brasil, recursos do NDB 
financiam projetos de infraes-
trutura, programas de apoio à 
renda, mobilidade sustentável, 
adaptação à mudança climáti-
ca, saneamento básico e ener-
gias renováveis, segundo Lula. 

Revista Time 
Time é uma das mais co-

nhecidas revistas de notícias 
semanais do mundo, publicada 
nos Estados Unidos.

O nome do presidente 
aparece na categoria de “Lí-
deres” da lista feita pela re-
vista. Na justificativa para 
a escolha de Lula, a revista 
destaca o ambientalismo 
presente em sua plataforma  
de governo.

“Depois de anos de degra-
dação e destruição ambiental 
sancionadas pelo estado, o 
povo do Brasil escolheu um 
novo caminho ao eleger um 
campeão do clima”, diz o ex-
-vice-presidente dos Estados 
Unidos Al Gore, que assina o 
texto sobre Lula. Cada tex-
to sobre um dos escolhidos é 
escrito por uma personalidade 
diferente.
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Produção de motos cresce 21,4% 
no Polo Industrial de Manaus

DIVULGAÇÃO

397 mil unidades de motocicletas saíram das linhas de montagem do Polo Industrial 

José Paulo Lacerda

Com a fabricação 
de 397 mil motos, o 
primeiro trimestre 
de 2023 foi o me-
lhor dos últimos 9 
anos

Em Tempo

O setor de motocicle-
tas mantém o ritmo 
de crescimento no 
Polo Industrial de 

Manaus (PIM). No primeiro 
trimestre deste ano, foram 
fabricadas 397.070 motos, 
os números representam 
alta de 21,4% na compara-
ção com o mesmo período 
do ano passado, quando 
foram produzidas 327.139 
unidades. O resultado é o 
melhor dos últimos 9 anos, 
conforme a Associação Bra-
sileira dos Fabricantes de 
Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Si-
milares (Abraciclo).

Em março, as fabricantes 
instaladas no PIM produziram 
152.450 unidades. O volume é 
11,8% superior ao registrado 
no mesmo mês do ano pas-
sado (136.350 motocicletas) e 
25,3% maior em relação a fe-
vereiro (121.703 unidades). De 
acordo com a Abraciclo, esse 
foi o melhor resultado para 
o mês desde 2012 (179.451 
motocicletas) e o melhor de-
sempenho em meses conse-
cutivos desde novembro de 
2013 (156.044 unidades).

Segundo avaliação do 
novo presidente da Abraci-
clo, Marcos Antonio Bento, a 
indústria deve seguir a ten-
dência de alta nos próximos 
meses e, com isso, equilibrar 
a oferta e a demanda. “De-

pois de três anos as fabri-
cantes estão conseguindo 
operar normalmente, sem 
interrupções nas linhas de 
produção. Estamos, grada-
tivamente, reduzindo a fila 
de espera dos modelos de 
baixa cilindrada e dos scoo-
ters”, destaca.

A estimativa da Abraciclo é 
fechar o ano com 1.550.000 
unidades produzidas, o que 
corresponde a um cresci-
mento de 9,7% na compa-
ração com o ano passado 
(1.413.222 motocicletas).

Vendas no varejo
No primeiro trimestre 

os emplacamentos tota-
lizaram 357.209 unidades, 
aumento de 30% em re-
lação ao mesmo período 
do ano passado (274.673 
motocicletas). Conforme o 
levantamento da Abraciclo, 
as vendas no varejo alcan-
çaram o melhor resultado 
em 11 anos. Em 2012, fo-
ram licenciadas 442.512  
unidades.

Na análise isolada de 
março, foram licenciadas 
146.035 motocicletas. Na 
comparação com o mesmo 
mês de 2022, houve au-
mento de 32,7% (110.040 
unidades) e, em relação a 

fevereiro, a alta foi de 45,1% 
(100.613 motocicletas). Esse 
foi também o melhor resul-
tado para o mês desde 2012 
(165.677 unidades).

Com 23 dias úteis, março 
registrou média diária de 
6.349 unidades negociadas 
no varejo. Na comparação 
com o mesmo mês do ano 
passado, que teve um dia útil 
a menos, a alta foi de 26,9% 
(5.002 motocicletas/dia). Já 
em relação a fevereiro, com 
18 dias úteis, o crescimento 
foi de 13,6% (5.590 unida-
des/dia).

A categoria Street liderou o 
ranking de emplacamentos 

em março. No total, foram 
licenciadas 73.358 moto-
cicletas, o que correspon-
de a 51,6% de participação 
do mercado. Em segundo 
lugar, ficou a Trail (27.300 
unidades e 18,7% do mer-
cado), seguida pela Moto-
neta (20.432 motocicletas 
e 14,0%).

Em março, foram licen-
ciadas 118.839 motocicletas 
de baixa cilindrada, o que 
corresponde a 81,4% do 
mercado. Os modelos de 
média cilindrada tiveram 
22.531 unidades emplaca-
das (15,4% do mercado), 
enquanto as motocicletas 
de alta cilindrada registra-
ram 4.665 emplacamentos 
(3,2%).

Para este ano, a projeção 
da associação é que sejam 
licenciadas 1.490.000 mo-
tocicletas, alta de 9,4% em 
relação a 2022 (1.361.941 
unidades).

Mercado por região
Em termos porcentuais, a 

região Norte foi a que re-
gistrou o maior crescimen-
to no primeiro trimestre. 
Foram emplacadas 45.736 
motocicletas, volume 50,2% 
maior que o registrado no 
mesmo período do ano pas-
sado (30.444 unidades).

Já em números absolu-
tos, a liderança é do Su-
deste (137.923 motocicletas 
licenciadas e 38,6% total do 
mercado). Em segundo lu-
gar, ficou a região Nordeste 
(105.667 unidades e 29,6% 
do mercado), seguida pelo 
Norte (45.736 motocicle-
tas e 12,8%), Centro-Oeste 
(34.728 unidades e 9,7%) e 
Sul (33.155 motocicletas e 
9,3%).

As posições foram man-
tidas no ranking mensal: 
Sudeste (56.489 unida-
des licenciadas e 38,7% de 
participação no mercado), 
Nordeste (43.843 motoci-
cletas e 30,0% de partici-

pação), Norte (18.515 unida-
des e 12,7%), Centro-Oeste 
(13.702 motocicletas e 9,4%) 
e Sul (13.486 unidades e 
9,2%).

Exportações
As fábricas instaladas no 

PIM embarcaram 10.276 
motocicletas nos três pri-
meiros meses deste ano. O 
volume é 2,9% menor ao re-
gistrado no mesmo período 
de 2022 (10.587 unidades).

De acordo com dados do 
Comex Stat, que registra 
os embarques totais de 
cada mês, analisados pela 
Abraciclo, os dois principais 
parceiros comerciais foram 
os países do Mercosul. A 
Argentina recebeu 4.226 
motocicletas e ficou em 
primeiro lugar (27,3% do 
volume total exportado). A 
Colômbia veio na segunda 
colocação (3.940 unidades 
e 25,2% das exportações). 
Os Estados Unidos ocupa-
ram a terceira posição no 
ranking, com 2.237 moto-
cicletas e 14,5% do total 
exportado.

Em março, foram expor-
tadas 2.813 motocicletas. Na 
comparação com o mesmo 
mês do ano passado, hou-
ve redução de 28,7% (3.944 
unidades) e de 12% em re-
lação a fevereiro (3.198 mo-
tocicletas).

Ainda de acordo com le-
vantamento do Comex Stat, 
analisados pela Abraciclo, 
as posições no ranking 
mensal foram mantidas: 
Argentina (1.486 unidades e 
33,1% das exportações), Co-
lômbia (1.130 motocicletas 
e 25,5%) e Estados Unidos 
(922 unidades e 20,5%).

A estimativa da Abraciclo 
é de que as exportações 
deverão alcançar 59.000 
unidades, o que corres-
ponde a um crescimento 
de 6,6% sobre as 55.338 
motocicletas embarcadas 
no ano passado.

Os modelos até 170 cilindradas são os mais usados por pessoas que utilizam esse tipo de motos em suas atividades profissionais
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Feira reúne 70 empreendedores 
em alusão aos povos indígenas
Feira da FAS contará 
com apresentações 
culturais, desfile de 
moda e expositores 
indígenas

LARISSA SILVA

Com 70 expositores de 
economia verde e cria-
tiva, apresentações 
culturais e desfile de 

moda com roupas de esti-
listas indígenas, a Fundação 
Amazônia Sustentável (FAS) 
promoverá uma edição es-
pecial da sua tradicional Feira 
da FAS, com a temática “Abril 
Indígena”, neste domingo (16), 
das 8h às 19h. O evento tem 
entrada gratuita e ocorrerá 
na sede da instituição, loca-
lizada na Rua Álvaro Braga, 
351, bairro Parque Dez – Zona 
Centro-Sul de Manaus. 

A edição é uma home-
nagem ao mês alusivo dos 
Povos Indígenas; e, dos 70 
empreendedores que par-
ticiparão do evento, 30% 
são indígenas de diversos 
povos. Serão vendidos pro-
dutos como plantas, óleos 
essenciais, artigos de be-
leza, artesanato, colecioná-
veis, produtos de medicina 
indígena, entre outros. A 
Feira também possui um 
Espaço Gastronômico e Es-
paço Kids, além de ser Pet 
Friendly, onde o visitante 
pode levar seu animal de 
estimação. 

“Estamos muito conten-
tes em promover um even-
to tão bonito, plural e de 
natureza amazônida para a 
sociedade em geral. Histori-
camente no Brasil, os povos 
originários sempre foram 
prejudicados, ameaçados 
e mortos. Logo, esta edi-
ção é um ato de resistência 
contra este sistema elitis-
ta, preconceituoso e racista 
em que estamos inseridos”, 
pontua a coordenadora da 
Feira da FAS, Cristine Res-
carolli. 

A programação cultural 

Em Tempo

começa às 12h, com show 
da dupla Siã e Shane. Às 15h, 
a agenda segue com o Grupo 
Kuiá, formado por crianças 
e adolescentes indígenas 
dos povos Sateré-Mawé e 
Tikuna, da Aldeia Inhãa-bé, 
localizada no Igarapé do Tiú, 
afluente do rio Tarumã-Açu. 

Para a supervisora da 
Agenda Indígena da FAS, 
Rosa dos Anjos, essa edi-
ção da Feira da FAS cria um 
espaço muito significativo 
para a valorização da cultura 
e arte dos povos indígenas. 

“No mês em que é lembra-
do no Brasil o chamado ‘Dia 

Entre os 70 empreendedores no evento, 30% são indígenas de diversos povos

Mulher recebe indenização após cobrança bancária indevida 
CONDENAÇÃO NA JUSTIÇA

Em Tempo

O juiz da Comarca de 
Parintins (município a 369 
quilômetros de Manaus), 
Rafael Rodrigo Raposo, 
condenou uma instituição 
bancária a uma série de 
medidas, entre elas, o pa-
gamento de indenização 
por dano moral, no valor 
de R$ 6 mil, e a devolução 
em dobro de valores cobra-
dos indevidamente a uma 
parintinense, pela prática 
de condutas em desacordo 
com o Código de Defesa do 
Consumidor (CDC).

Emilly Andrade alegou na 
ação que houve os descon-
tos indevidos em sua conta 
corrente, o que não se jus-
tificava, por não ter contra-
ído empréstimo, tampouco 
não ter autorizada a opera-
ção em sua conta.

Conforme a decisão, a 
instituição financeira não 
compareceu nos autos de 

modo a explicar a origem 
dos descontos impugna-
dos, sem apresentar ne-
nhum contrato de emprés-
timo ou comprovação de 
existência de débito por 
parte do recorrido. Logo, 
o magistrado constatou a 
prática abusiva.

“A indenização a ser pro-
porcionada ao consumidor 
repousa na compensação 
pelo dano e na injustiça de 
que foi vítima, inserindo-se 
como direito básico do con-
sumidor firmado no inciso VI, 
do artigo 6° do CDC. O valor 
deve considerar critério pes-
soal do juiz, não se atrelando 
a fórmulas e regras mate-
máticas, observando-se as 
condições das partes, o dano 
causado, a culpabilidade, as 
circunstâncias dos fatos e 
suas consequências”, revela 
a decisão.

Lidera processos 
O Banco Bradesco lidera 

o número de processos 
no Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM), que 
correspondem a um au-
mento de 47% em 2022, se 
comparado ao ano ante-
rior. De janeiro a dezembro 
de 2022 foram registrados 
55,8 mil processos, en-
quanto no mesmo período 
de 2021, foram contabili-
zadas 37,8 mil. Os dados 
são do Núcleo de Estatís-
tica do TJAM.

Em nota, por meio de 
assessoria, o banco res-
pondeu que “tem como 
um dos seus principais va-
lores a qualidade de aten-
dimento aos seus clien-
tes”. E que “trabalha para 
atender a todos os seus 
públicos e que promove 
o aprimoramento cons-
tante de seus serviços e 
produtos, tendo sempre 
como princípio a adoção 
das melhores práticas e  
procedimentos.”

EUZIVALDO QUEIROZ

Justiça condenou banco a indenizar parintinense no valor de R$ 6 mil por danos morais

do Índio’, no dia 19 de abril, 
uma comemoração burgue-
sa que tenta apagar lutas 
históricas, o movimento in-
dígena o ressignifica como 
mês de luta e resistência 
dos Povos Indígenas. A pro-
gramação da Feira da FAS, 
com essa edição especial, 
valoriza e promove os povos 
indígenas por meio de suas 
valorosas artes. Reforço o 
convite para que venham 
conhecer mais de nós”, res-
salta Rosa.  

Outro grande destaque é 
o desfile de moda indígena, 
às 16h, que apresentará pe-

ças dos estilistas Yrá Tikuna, 
Ateliê Derequine e Maurício 
Duarte, do povo Kaixana, es-
tilista indígena e amazonen-
se que tem se destacado em 
eventos importantes como 
o São Paulo Fashion Week. 
Fechando o cronograma de 
atrações especiais, às 17h 
acontece a apresentação 
do prestigiado grupo tikuna 
Wotchimaücü. 

“A Feira da FAS é gratuita 
e aberta ao público em geral. 
Então, todos estão mais do 
que convidados a prestigiar 
e refletir sobre o que nós 
fazemos, verdadeiramente, 

pelos povos indígenas, e qual 
o grande motivo de precisar-
mos nos unir a esta luta”, com-
plementa Cristine Rescarolli. 

Sobre a FAS 
A Fundação Amazônia 

Sustentável (FAS) é uma or-
ganização da sociedade civil 
sem fins lucrativos que atua 
pelo desenvolvimento sus-
tentável da Amazônia por 
meio de programas e proje-
tos nas áreas de educação e 
cidadania, saúde, empode-
ramento, pesquisa e inova-
ção, conservação ambiental, 
infraestrutura comunitária, 

empreendedorismo e ge-
ração de renda. A FAS tem 
como missão contribuir para 
a conservação do bioma pela 
valorização da floresta em 
pé e de sua biodiversidade e 
pela melhoria da qualidade 
de vida das populações da 
Amazônia. Em 2023, a ins-
tituição completa 15 anos 
de atuação com números 
de destaque, como o au-
mento de 202% na renda 
média de milhares famílias 
beneficiadas e a queda de 
40% no desmatamento em 
áreas atendidas entre 2008 
e 2021.
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Bolsa Idioma vai atender 
crianças a partir de 10 anos 
Programa garante 
o ensino em 
língua estrangeira 
para estudantes, 
com benefícios 
em instituições 
particulares

RUAN SOUZA/SEMCOM

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, san-
cionou, ontem (13), a 
Lei que garante a am-

pliação do Programa Bolsa 
Idiomas (PBI) para estudan-
tes a partir dos 10 anos, com 
benefícios integrais de 100% 
e parciais de 50% e 75% para 
o aprendizado de uma língua 
estrangeira em instituições 
particulares de Manaus.

A ação ocorreu no audi-
tório da sede da Secretaria 
Municipal de Educação (Se-
med), localizado na avenida 
Maceió, Adrianópolis, Zona 
Centro-Sul da capital ama-
zonense.

“Hoje, temos em torno de 
3,5 mil inscritos no Bolsa Idio-
mas. Com a ampliação da fai-
xa etária, a nossa meta é che-
gar a 10 mil beneficiados com 
essa bolsa. São sete idiomas 
oferecidos em 15 instituições 
de ensino. Isso possibilita 
que o filho do trabalhador 
da periferia possa estudar 
na mesma escola de idiomas 
particular de qualidade. Vale 
lembrar que, além da bolsa, 

Em Tempo

todas as crianças irão receber 
também o material didático 
de graça”, enfatizou Almeida.

A alteração na legislação 
que instituiu o programa foi 
aprovada, por unanimidade, 
na Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM). Antes, apenas 
estudantes com 16 anos ou 
mais poderiam pleitear as 
bolsas oferecidas pelo pro-
grama. Com a ampliação, o 
Programa Bolsa Idiomas en-
tra em uma nova fase, alcan-
çando um número bem maior 
de estudantes sem condi-
ções de arcar com os custos 
de um segundo idioma.

David Almeida salientou 
que a atual gestão municipal 
vem investindo na amplia-
ção da estrutura de educa-
ção para proporcionar novas 
oportunidades para as futu-
ras gerações que estão em 
formação. Ele revelou que 
espera encontrar, nos pró-
ximos anos, muitos jovens 
e adultos que foram bene-
ficiados por este programa, 
se destacando na sociedade 
amazonense.

“Eu espero, quem sabe, en-
contrar, daqui a alguns anos, 
crianças que se formaram 
e aprenderam o segundo 
idioma, pessoas que esta-
rão presentes na sociedade 
amazonense como os novos 
expoentes, que foram bene-
ficiadas com o Bolsa Idiomas. 
Vamos investir, sim, na edu-
cação, para que possamos 
transformar os filhos dos 
trabalhadores da cidade de 
Manaus, nos melhores alu-
nos da atenção básica e em 

Prefeito David Almeida sanciona Lei que garante a ampliação do Programa Bolsa Idiomas

Polícia apreende 49 adolescentes por ameaças a escolas
AMEAÇAS DE ATAQUES A ESCOLAS

O Comitê Interinstitucional 
de Proteção, Monitoramento, 
Guarda e Segurança Escolar, 
implantado pelo Governo do 
Amazonas, apresentou ontem 
(13), o balanço das ações. Até 
agora, 49 adolescentes foram 
apreendidos envolvidos em 
ataques ou na propagação de 
ameaças de ataques a escolas. 
Uma parcela dos apreendidos 
responderá por atos infracio-
nais análogos a atos prepara-
tórios para terrorismo.

O balanço foi apresentado 
na sede do Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC), na 
avenida André Araújo, Aleixo, 
Zona Centro-Sul. Na ocasião, a 
Polícia Civil também apresen-
tou o resultado da Operação 
Digital Vigilance, que chegou 
aos responsáveis por manter 
perfis de terrorismo na inter-
net.  

As ameaças tinham como 
possíveis alvos escolas locali-
zadas nas zonas Norte, Leste, 
Centro-Sul, Oeste e Centro-
-Oeste de Manaus e no interior 
do Estado, nos municípios de 
Anamã, Anori, Apuí, Benjamin 
Constant, Itapiranga, Irandu-

ba, Lábrea, Maués, Novo Airão, 
Presidente Figueiredo. 

Os apreendidos foram en-
caminhados à Delegacia Espe-
cializada em Apuração de Atos 
Infracionais (Deaai), na capital, 
e, no interior, às respectivas 
unidades especializadas, onde 
foi registrado boletim de ocor-
rência (BO) e instaurado pro-
cedimentos. Os menores de 
12 foram encaminhados ao 
Conselho Tutelar. 

As apreensões fazem par-
te das ações do Núcleo de 
Inteligência e Segurança Es-
colar (Nise), implantado pelo 
Governo do Amazonas na 
Secretaria de Estado de Edu-
cação e Desporto, e foram 
coordenadas pela Delegacia 
Especializada em Repressão 
a Crimes Cibernéticos (Dercc), 
em conjunto com a Delegacia 
Especializada em Apuração de 
Atos Infracionais (Deaai), e com 
apoio do Departamento de In-
teligência e Polícia Judiciária 
(DIPJ/PC-AM), e Secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
(SSP-AM). 

“Estamos envidando esfor-
ços no sentido da elucidação, 

identificação e responsabiliza-
ção desses adolescentes. Há 
uma prioridade, um engaja-
mento e daremos celeridade 
aos procedimentos para enviar 
a remessa ao Juizado Infra-
cional para que esses auto-
res sejam responsabilizados”, 
destacou a delegada Juliana 
Tuma, titular da Delegacia Es-
pecializada em Apuração de 
Atos Infracionais (Deaai). 

Para a secretária de Esta-
do de Educação e Desporto, 
Kuka Chaves, o mais importan-
te nesse momento é manter 
o diálogo com os pais e res-
ponsáveis. “Nesse momento, a 
gente tem percebido mais do 
que nunca, que todos esses 
casos precisam de uma refle-
xão. Pedimos que as famílias 
estejam mais presentes e que 
possam orientar os seus filhos 
a não fazerem parte de grupos 
que incitam o ódio”, disse. 

Crimes cibernéticos
Os crescentes casos de aten-

tados às escolas têm, em sua 
maioria, a internet como meio 
de propagação de ameaças. 
Segundo o delegado Antônio 

Rondon, titular da Delegacia 
Especializada em Repressão a 
Crimes Cibernéticos, 10 ado-
lescentes foram apreendidos 
e encaminhados à Delegacia 
Especializada em Apuração de 
Atos Infracionais (Deaai), após 
terem publicado ameaças, 
fotos de armamentos e com-
partilhado conteúdos de risco. 

“Os perfis desses 10 ado-
lescentes se mostravam 
muito parecidos. Todos eles 
alegaram que foram víti-
mas de bullying no ambien-
te escolar, que não tiveram 
a devida atenção, seja de 
diretores, professores ou da 
própria família. Diante disso, 
eles sentiram vontade de agir 
de forma punitiva”, ressaltou  
o delegado.

Canais para denúncias
As denúncias podem ser fei-

tas por telefone e whatsapp 
pelo número (92) 99414-0480 
e via e-mail: escolasegura@
seduc.net. O canal garante a 
preservação do sigilo das in-
formações do denunciante. As 
denúncias também podem ser 
feitas pelo 190 e 181.

ANTONIO LIMA/SECOM

Forças de segurança atuam nas ameaças de ataques a escolas

futuros adultos com futuros 
brilhantes”, afirmou o pre-
feito.

Coordenado pela Escola de 
Serviço Público Municipal e 
Inclusão Socioeducacional 
(Espi), órgão vinculado à Se-
cretaria Municipal de Admi-
nistração, Planejamento e 
Gestão (Semad), o PBI conta 
com a parceria de institui-
ções e cursos de idiomas, 
na modalidade voluntária 
oferecendo sete línguas es-
trangeiras: inglês, espanhol, 
italiano, francês, alemão, ja-
ponês e mandarim.

De acordo com o titular 
da Semad, Ebenezer Bezerra, 
com a ampliação do bene-
fício, as crianças terão uma 
maior probabilidade de en-
trar no mercado de trabalho 
no futuro.

“O prefeito David Almeida 
viu a necessidade. O mercado 
de trabalho está cada vez 
mais exigente e um idioma 
para essas crianças, a par-
tir de 10 anos, é fundamen-
tal para que elas consigam 
ser inseridas, exercer uma 
profissão e adquirir conhe-
cimentos”, afirmou Bezerra.

O Bolsa Idiomas é um dos 
programas de inclusão so-
cioeducacional da prefeitu-
ra que tem, ainda, o Bolsa 
Universidade e o Bolsa Pós-
-Graduação.

De acordo com o edital, para 
participar do programa o can-
didato deverá residir em Ma-
naus; possuir renda familiar 
per capita não excedente a 
dois salários mínimos e meio 
(R$ 3.255, em valores atuais); 
não ser beneficiário de pro-
grama similar mantido pelo 
poder público; estar ciente 
de que, conforme legislação 

do Programa Bolsa Idiomas, 
deverá firmar o compromisso 
de desenvolver atividades de 
contrapartida sem ônus para 
o município.

“Agora, vamos poder 
atender as nossas crianças 
a partir dos 10 anos. Essa 
oportunidade que as crian-
ças terão de aprender outros 
idiomas, vai possibilitar que 
eles explorem novas reali-
dades, novas fronteiras. Isso 
é um marco para a história 
da cidade de Manaus”, con-
cluiu o diretor-geral da Espi,  
Júnior Nunes.
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Projeto desenvolve pluviômetros 
para monitorar as chuvas 
Os alunos construíram 
três pluviômetros 
para monitorar 
diariamente o tempo 
e as condições 
atmosféricas de Santo 
Antônio do Iça

DIVULGAÇÃO

Em Santo Antônio do 
Içá (distante 880 qui-
lômetros de Manaus), 
o conteúdo de geogra-

fia ensinado para estudantes 
do 9º ano do ensino funda-
mental foi além da sala de 
aula. Os alunos construíram 
três pluviômetros – equipa-
mento utilizado para medir 
a quantidade de chuva em 
determinado local – e monito-
raram diariamente o tempo e 
as condições atmosféricas na 
cidade durante quatro meses. 

A ação foi apoiada pelo Go-
verno do Amazonas, por meio 
do Programa Ciência na Escola 
(PCE) da Fundação de Ampa-
ro à Pesquisa do Estado do 
Amazonas (Fapeam).  

O projeto, realizado com es-
tudantes da Escola Estadual 
Deuzalina Pinto Ribeiro, foi 
coordenado pelo professor 
de geografia Pedro Pontes. 
Segundo ele, os pluviômetros 
foram instalados nas casas 
de três alunos em diferentes 
locais do município, entre os 
meses de julho a novembro 
de 2022. 

Considerando o período 
analisado, as informações co-

Em Tempo

letadas pelos equipamentos 
indicaram o mês de agosto 
como o mais seco e com me-
nor ocorrência de chuvas, no 
município.  

Os resultados disponibiliza-
dos pelos pluviômetros de-
senvolvidos no projeto corres-
pondem com os dados oficiais 
da Agência Nacional das Águas 
(ANA) para a cidade, seguindo 
o comparativo elaborado pelo 
professor Pedro Pontes. 

“Destacamos que os pluvi-
ômetros artesanais são uma 
importante ferramenta no 

monitoramento das precipi-
tações, apesar de necessita-
rem da verificação diária de 
um observador para o registro 
dos dados. No entanto, con-
sideramos que sua principal 
função seja a de possibilitar 
a educação ambiental, atra-
vés da correlação das medidas 
registradas pelos alunos, com 
os acontecimentos do dia a dia 
da cidade”, destacou Pedro 
Pontes.

Aplicação
Os dados coletados pelos 

equipamentos também indi-
caram a baixa precipitação de 
chuvas durante todo o período 
de monitoramento, o que é 
comum nessa época do ano na 
Amazônia, provocando, inclu-
sive, a redução significativa no 
nível do rio Solimões, ressaltou 
o professor.  

Com a aplicação do projeto, 
os alunos puderam analisar, 
compreender e atestar, na 
prática, os fenômenos me-
teorológicos que eles mes-
mos vivenciam no município, 
como a ausência de chuvas 

em determinada época do 
ano e a vazante dos rios, por 
exemplo.  

Ciência básica
Confeccionado com o uso 

de garrafas PET recicladas, os 
pluviômetros foram desen-
volvidos no âmbito do projeto 
“Que toró foi esse?: identifi-
cando os níveis de precipita-
ção com o uso do pluviômetro 
caseiro em Santo Antônio do 
Içá, Amazonas”, fomentado 
pela Fapeam via o edital Nº 
004/2022 do PCE. 

Estudantes do 9º ano do ensino fundamental do Programa Ciência na Escola

Estudo identifica que nova doença afeta animais da Amazônia
BIOMA AMAZÔNICO 

Um estudo publicado 
na revista “Pesquisa Ve-
terinária Brasileira” re-
latou pela primeira vez 
a presença da pitiose 
cutânea no bioma ama-
zônico. A pesquisa, fruto 
de uma parceria entre a 
Universidade Federal do 
Pará (UFPA), a Univer-
sidade Federal Rural do 
Rio de Janeiro (UFRRJ) e 
a Universidade Estadual 
Paulista ‘Júlio de Mes-
quita Filho’ (UNESP), re-
vela de forma inédita a 
presença dessa doença 
na Amazônia e abre no-
vos precedentes para os 
diagnósticos e tratamen-
tos veterinários usados 
na região atualmente.

A pitiose cutânea é 
causada pelo oomiceto 
Pythium insidiosum, um 
organismo com estrutu-
ra semelhante à de um 
fungo que penetra na 
pele durante o contato 
com ambientes aquáti-
cos contaminados. Se-
gundo José Diomedes 
Barbosa Neto, professor 
titular na UFPA e coorde-
nador do estudo, o bioma 
amazônico apresenta ca-
racterísticas favoráveis 
para a sobrevivência e 
reprodução desse orga-
nismo. 

“Há muitos lagos e 
fontes de água onde os 
animais entram no intui-

ANTON ATANASOV / PEXELS

Estudo mostrou pela primeira vez a presença de pitiose cutânea em cavalos e mulas 

O coordenador celebrou o 
investimento da Fundação no 
que ele chamou de “alfabe-
tização” científica dos alunos 
nos níveis básicos de ensino.  

PCE
O Programa Ciência na Es-

cola é uma ação da Fapeam 
direcionada à participação 
de professores e estudantes 
de escolas públicas estadu-
ais do Amazonas e muni-
cipais de Manaus em pro-
jetos de pesquisa científica 
e de inovação tecnológica. 
A iniciativa é realizada em 
parceria com a Secretaria de 
Estado de Educação e Des-
porto (Seduc-AM) e a Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed Manaus). 

O PCE apoia a participa-
ção de professores e estu-
dantes do 5º ao 9º ano do 
ensino fundamental, da 1ª 
à 3ª série do ensino médio 
e suas modalidades: edu-
cação de jovens e adultos, 
educação escolar indígena, 
atendimento educacional 
específico e Projeto Avan-
çar, em projetos de pesqui-
sa desenvolvidos em escolas 
públicas estaduais sediadas 
no Amazonas e municipais 
de Manaus.  

Em 2023, o programa bateu 
recorde de inscrições com 
um total de 2.213 projetos 
submetidos por professores 
da educação básica da capi-
tal e de mais 43 municípios do 
Amazonas. Um crescimento 
de 22% em relação ao ano de 
2022, que apresentou 1.811 
propostas. 

to de se refrescar, já que é 
uma região bem quente. Aí 
há a possibilidade da con-
taminação dos animais pelo 
Pythium e posteriormente o 
desenvolvimento da doen-
ça”, destaca o pesquisador.

As análises foram feitas em 
37 animais com suspeita de 
pitiose em propriedades do 
estado do Pará, sendo 34 ca-
valos e 3 mulas de raças, ida-
des, gêneros e propriedades 
diferentes. Todos haviam tido 
contato com áreas alagadas 
e apresentavam sinais como 
lesões ao longo do corpo, 
coceira, comprometimento 

nutricional e dificuldade para 
caminhar quando os machu-
cados atingiam os membros. 
A confirmação da doença se 
deu após a identificação do 
patógeno no organismo dos 
animais estudados.

“Com a expansão da pe-
cuária e a necessidade de 
se ter equídeos para fazer 
o manejo desses animais, a 
população dessas espécies 
aumentou muito no bioma 
amazônico”, explica Diome-
des Barbosa. “Juntando isso 
com as condições favoráveis 
da região, os casos começam 
a aparecer”, acrescenta.

Os resultados do estudo 
trazem um alerta sobre a ne-
cessidade de despender mais 
esforços nas pesquisas sobre 
a pitiose na Amazônia. “Essa 
é uma doença conhecida na 
região há muito tempo, mas 
ela era chamada de ‘espon-
ja’ e acreditava-se que era 
causada por outro parasita”, 
relembra o pesquisador. Dio-
medes Barbosa salienta que 
essa confusão vem trazen-
do grandes prejuízos para os 
criadores de equinos, porque 
a identificação precoce da 
pitiose é uma etapa essencial 
para que o tratamento tenha 

sucesso. 
“Com esse trabalho publi-

cado, agora temos condições 
de saber que esses problemas 
de pele estão associados ao 
Pythium e podemos estabe-
lecer medidas preventivas ou 
começar o tratamento na fase 
inicial”, completa.

Outro sinal de atenção vai 
para a possibilidade de a do-
ença estar afetando também 
a população local em contato 
com esses animais ou com as 
áreas contaminadas. O artigo 
destaca que essa condição já 
foi identificada em humanos 
no Brasil anteriormente, bem 

como em outras espécies de 
animais domésticos e selva-
gens. Segundo o coordenador 
da pesquisa, a ocorrência em 
outras espécies precisa ser 
melhor estudada.

“É necessário haver inves-
timento nas pesquisas, nos 
testes, nos trabalhos de la-
boratório, nas viagens e isso 
tudo requer muito recurso. 
Se não houver financiamen-
to para que isso aconteça, os 
trabalhos ficam muito escas-
sos porque dependem dos es-
forços de grupos individuais, 
como foi o caso deste traba-
lho”, finaliza Barbosa.
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FERNANDO FRAZÃO/AB 

Uma portaria do Mi-
nistério da Justiça e 
Segurança Pública 
estabeleceu as me-

didas administrativas a se-
rem adotadas para prevenir 
a disseminação de conteúdos 
ilícitos, prejudiciais ou dano-
sos em plataformas de redes 
sociais.  

O texto publicado, nesta 
quinta-feira (13), no Diário 
Oficial da União prevê que a 
Secretaria Nacional do Con-
sumidor (Senacon) instaure 
processo administrativo para 
apurar e responsabilizar as 
plataformas diante da pro-
pagação de conteúdos que 
incentivem ataques contra 
o ambiente escolar ou que 
façam apologia e incitação a 
esses crimes e seus perpe-
tradores.  

Ainda de acordo com a pu-
blicação, a Senacon deverá 
requisitar às plataformas um 
relatório sobre as medidas 
tomadas para fins de moni-
toramento, limitação e res-
trição de conteúdo, incluindo 
o desenvolvimento de proto-
colos para situações de crise.  

“A Senacon, no âmbito de 
processo administrativo, de-
verá requisitar que as pla-
taformas de redes sociais 
avaliem e tomem medidas 

Plataformas vão 
fazer relatório 
sobre as medidas 
tomadas para fins 
de monitoramento, 
limitação e restrição 
de conteúdo  

de mitigação relativas aos ris-
cos sistêmicos decorrentes 
do funcionamento dos seus 
serviços e sistemas relacio-
nados, incluindo os sistemas 
algorítmicos.”

A avaliação de riscos sis-
têmicos, segundo a portaria, 
deverá considerar efeitos ne-
gativos, reais ou previsíveis, 
da propagação de conteúdos 
ilícitos, sobretudo o risco de 
acesso de crianças e adoles-
centes a conteúdos inapro-
priados para a idade; e o risco 
de propagação e viralização 

de conteúdos e perfis que 
exibam extremismo violento.  

A Senacon deverá ain-
da requisitar às platafor-
mas relatório que considere 
como os seguintes fatores 
influenciam riscos sistêmi-
cos: a concepção de siste-
mas de recomendação e de 
qualquer outro sistema algo-
rítmico pertinente; sistemas 
de moderação de conteúdo; 
termos e políticas de uso; 
influência da manipulação 
maliciosa e intencional no 
serviço, incluindo a utilização 

inautêntica ou da exploração 
automatizada do serviço.  

Já a Secretaria Nacional 
de Segurança Pública (Se-
nasp) deverá coordenar o 
compartilhamento, entre 
plataformas de redes sociais 
e autoridades competentes, 
de dados que permitam a 
identificação do usuário ou 
do terminal da conexão que 
disponibilizou o conteúdo.  

Por fim, a portaria prevê que 
a Senasp oriente as platafor-
mas para impedir a criação de 
novos perfis a partir de ende-

reços de protocolo de inter-
net (endereço IP) em que já 
foram detectadas atividades 
ilegais, danosas e perigosas 
referentes a conteúdos de 
extremismo violento.  

“A Senasp deverá instituir 
banco de dados de conteú-
do ilegais, nos termos desta 
portaria, para fins de com-
partilhamento entre as pla-
taformas de redes sociais, 
com o objetivo de facilitar a 
identificação pelos sistemas 
automatizados”.  

Esse banco de dados po-

Confusão e medo, após ameaça de míssil 
Divulgação

Ameaça de míssil da Coreia do Norte provoca medo e confusão no Japão

Um míssil norte-coreano 
provocou medo na ilha de 
Hokkaido, no norte do Japão, 
nesta quinta-feira (13), depois 
que o sistema de alerta de 
emergência do governo alertou 
os moradores para se prote-
gerem.

Milhões de pessoas recebe-
ram um alerta “J”, ou ordem de 
evacuação, pouco antes das 8h 
da manhã, pedindo que procu-
rassem abrigo, pois o míssil po-
deria cair na ilha ou perto dela.

Logo depois, o medo se trans-
formou em raiva e confusão 
quando a ordem de retirada 
foi suspensa em meio a rela-
tos de que havia sido enviada 
por engano, com autoridades 
locais dizendo que não havia 
possibilidade de o míssil atingir 
a ilha e Tóquio posteriormente 
confirmando que havia caído 
fora do território japonês, nas 
águas da costa leste da penín-
sula coreana.

Muitos moradores criticaram 

a decisão de enviar o alerta. 
“Qual é a utilidade do Alerta J, 
que avisa sobre a queda de um 
míssil, quando você não sabe 
onde ele vai cair?” perguntou 
um usuário do Twitter. “No fi-
nal, isso não serve para outro 
propósito senão incutir no povo 
japonês a sensação de que o 
Japão está sendo atacado e 
assustá-los”, completou.

Outro usuário do Twitter dis-
se que, mesmo que o alerta 
fosse justificado, haveria muito 
pouco tempo para encontrar 
abrigo.

O secretário-chefe do gabi-
nete do Japão, Hirokazu Mat-
suno, defendeu a resposta do 
governo em uma coletiva de 
imprensa em Tóquio nesta 
quinta-feira, mas admitiu que 
“não corrigimos as informações 
emitidas pelo Alerta J”.

Ele disse que o alerta era 
“apropriado”, dadas as informa-
ções limitadas disponíveis na 
época, e disse que o governo 

atualizou o alerta assim que foi 
determinado que o míssil não 
cairia perto de Hokkaido.

Esta não é a primeira vez 
que há problemas com os cha-
mados “J-Alerts”. Em outubro 
passado, o Japão se descul-
pou pelo mau funcionamento 
do sistema de alerta precoce, 
quando residentes em nove ci-
dades e vilas da ilha de Tóquio 
receberam alerta por engano.

Na ocasião, a Coreia do Nor-
te havia disparado um míssil 
balístico, mas não passou por 
cima das comunidades que re-
ceberam os alertas.

O alarme mais recente ocor-
reu depois que a Coreia do Nor-
te disparou o que parecia ser 
um míssil balístico de médio 
ou longo alcance de uma área 
perto de Pyongyang, por vol-
ta das 7h23, horário local, na 
quinta-feira, de acordo com 
o Estado-Maior Conjunto da 
Coreia do Sul.

A Casa Branca disse que “con-

JAPÃO 

MJ obriga redes sociais a retirar 
conteúdo com apologia à violência

Plataformas de redes sociais vão ter de proibir e retirar conteúdos com apologia à violência 

derá conter imagens, links 
e outros conteúdos ilegais, 
aos quais poderá ser atri-
buído hash (criptografia) 
exclusivo, entre outros re-
cursos que os identifiquem 
e auxiliem na limitação da 
circulação de postagens 
nas plataformas de redes 
sociais.  

“Na ocorrência de cir-
cunstâncias extraordiná-
rias que conduzam a uma 
grave ameaça à segurança 
pública objetivamente de-
monstrada, o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
poderá determinar a ado-
ção de protocolos de crise, 
a serem observados pelas 
plataformas de redes so-
ciais com medidas propor-
cionais e razoáveis”.  

A portaria prevê também 
que as plataformas indi-
quem um representante 
responsável pela comuni-
cação direta, inclusive por 
via eletrônica, com autori-
dades policiais e judiciárias 
da União e dos estados, 
apto a tomar decisões para 
mitigar a chamada situação 
de crise.  

“As sanções para o não 
cumprimento das obriga-
ções previstas nesta por-
taria se darão no âmbito 
de procedimento adminis-
trativo ou judicial, de acor-
do com as atribuições dos 
órgãos competentes”.

Escolas
Denúncias sobre amea-

ças de ataques a escolas 
podem ser comunicadas a 
um canal criado pelo Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública, em parceria com 
SaferNet Brasil. As infor-
mações enviadas ao Escola 
Segura serão mantidas sob 
sigilo e não há identificação 
do denunciante.

dena veementemente” o teste 
de míssil. “Este lançamento é 
uma violação descarada de 
várias resoluções do Conselho 
de Segurança da ONU e au-
menta desnecessariamente as 
tensões e os riscos de desesta-
bilizar a situação de segurança 
na região”, disse a porta-voz 
do Conselho de Segurança Na-

cional, Adrienne Watson, em 
comunicado.

“A porta não se fechou para 
a diplomacia, mas Pyongyang 
deve cessar imediatamente 
suas ações desestabilizado-
ras e, em vez disso, escolher o 
engajamento diplomático. Os 
Estados Unidos tomarão todas 
as medidas necessárias para 

garantir a segurança da pátria 
americana, da República da Co-
reia e dos aliados japoneses”, 
acrescentou Watson.

Os militares sul-coreanos 
acreditam que Pyongyang es-
tava testando um novo míssil 
balístico, que exibiu em um 
desfile militar, de acordo com 
um oficial militar.
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FORMOSA COMERCIO DE COMBUSTIVEIS LTDA, torna público que recebeu 
da SEMMAS, a LMO N°251/2015-1, sob o protocolo AMA2000045951, que auto-
riza a atividade Comércio Atacadista, com a finalidade de autorizar o Comércio 
varejista de combustíveis para veículos automotores composto por 03 (três) 
tanques de armazenamento, sendo 02 (dois) bipartidos em 10/20m³ e 01 (um) 
pleno de 30m³, totalizando um volume de 90m³. Com validade até 05/04/2026, 
sito na Av. Do Turismo, Nº 13020 –Tarumã– Manaus - CEP AM 69041010.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, a Diretoria Colegiada do SINTETC/AM, em cumprimentos 
ao disposto nos termos dos Artigos 4 § 4º e 16 § 2º do Estatuto Social do 
Sindicato e nos termos do Estatuto da FENTECT, em seu Artigo 17, convoca 
todos os (as) associados (as), em dias com suas contribuições estatutárias, a 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária da categoria do Estado, a realizar-
-se quinta-feira, dia 20 de abril de 2023, na Sede do Sindicato dos Bancários 
(SEEB-AM), situado na Avenida Leonardo Malcher, 762 – Centro – Manaus/
AM, nesta Capital, em primeira chamada às 18h00min e, em segunda e última 
chamada às 18h30min, para discutir e deliberar sobre os seguintes pontos de 
pauta: 1) INFORMES; 2) TIRADA DE DELEGADOS (AS) AO XIV CONTECT E 
AO XXIII ENCONTRO NACIONAL DE MULHERES.

Manaus/AM, 13 de abril de 2023.

FABIO DA SILVA CHAVES
Presidente do SINTECT/AM

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SINTECT/AM
Sindicato dos Trabalhadores na Empresa Brasileira 
de Correios e Telégrafos e em Empresas Similares 
de Comunicação Postal e Telegráfica do Amazonas
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Gabriel Bravo

A edição de abril do proje-
to CineMaterna acontece na 
próxima terça-feira (18), no 
Cinépolis, do Shopping Ponta 
Negra. O filme escolhido para a 
sessão, que acontece às 14h, é 
o sucesso de bilheteria “Super 
Mario Bros”.

Para as sessões do CineMa-
terna, o público encontra um 
ambiente de cinema prepara-
do e adaptado para receber os 
bebês de até 18 meses e seus 
acompanhantes. 

O som é mais baixo, o ar-
-condicionado é suave, há 
trocadores de fraldas dentro 
das salas, o ambiente é leve-
mente iluminado e tem um 
tapete especial na primeira 
fila. Com todo esse aparato, é 
possível acompanhar os gran-
des filmes do momento sem 
perder de vista o cuidado com 

os bebês.
Nas sessões do CineMa-

terna, as dez primeiras pes-
soas com bebê que che-
garem 30 minutos antes 
do início do filme e procu-
rarem a coordenação do 
projeto  ganham cortesia  
no ingresso.

Neste mês, as famílias que 
forem à sessão vão poder as-
sistir ao filme do personagem 
Mario, sucesso nos videoga-
mes e que agora ganha as telas 
do cinema. No filme,  Mario é 
um encanador no bairro de 
Brooklyn junto com seu irmão 
Luigi. Um dia, Mario e Luigi vão 
parar no reino dos cogumelos, 
governado pela Princesa Pea-
ch. O reino é ameaçado pelo rei 
dos Koopas, que vai fazer de 
tudo para conseguir mandar 
nos dois lugares.

EVENTO
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Cinema oferece ambiente preparado para mães e bebês

Feira de Artesanato Indígena 

   Da redação

Em celebração ao mês 
de homenagens aos 
indígenas, o Centro 
Cultural Povos da 

Amazônia, na avenida Sil-
ves, Crespo, recebe a Feira 
de Artesanato Indígena até 
o dia 19 de abril. Os produ-
tos expostos para venda 
são confeccionados por 
artesãos do Centro Empre-
endedor Indígena Yandé 
Muraki, projeto idealizado 
pela Fundação Estadual 
do Índio (Fei). O espaço 
tem entrada gratuita e se-
gue em funcionamento de 
terça-feira a sábado, das 
9h às 15h. 

A iniciativa é do Governo 
do Estado e coordenada 
pela federação em parceria 
com a Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa. 
“É muito importante valo-
rizar os povos originários, 
não apenas no dia 19 de 
abril, quando se celebra o 
Dia dos Povos Indígenas, 
mas sim com ações e ini-
ciativas que perdurem nos 
centros culturais,  facili-
tando o acesso do público, 
estreitando esse contato e 
gerando visibilidade à arte 
e a cultura indígena”, dis-
se o secretário da pasta 
de Cultura, Marcos Apolo 
Muniz.  

A artesã Claudiane San-
tos e Silva, 32, pertence à 
etnia Baniwa e integra o 
grupo de expositores da 
feira com luminárias, ces-
tarias, balaios e urutu com a 
técnica de traçado de fibra 
de Arumã.

“Nós preparamos tudo 
com o material em mãos já 
no período de uma semana, 
sem o material levamos um 
mês, a gente fica feliz com o 

no Povos da Amazônia
Feira reúne 
obras de 
15 artesãos 
do Centro 
Empreendedor 
Indígena 
Yandé Muraki DIVULGAÇÃO

espaço e com a expectativa 
de vender pelo menos 50% 
da nossa produção”, afirma 
a artesã.

Para o diretor-presidente 
da FEI, Sinésio Trovão, a 
feira no Centro Cultural dos 

Povos da Amazônia tem um 
contexto mais significativo, 
pois é o lar de todos os 
povos originários no Esta-
do. “Esse é o lugar que 
podemos exaltar o traba-
lho e a obra dos parentes 

indígenas. Neste mês que 
celebramos a cultura de to-
das as etnias é importante 
que eles consigam ganhar 
uma renda e garantir seu 
sustento por meio da sua 
arte”, finaliza Sinésio.

Cinema no Shopping Ponta Negra, onde ocorrerá sessão adaptada para receber mães e bebês 

DIVULGAÇÃO

Produtos expostos no 
Centro Cultural Povos da 
Amazônia

Artesã mos-
tra uma de 
suas obras
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Começa uma nova etapa na vida de Rita 
Maryane Araújo. Que está com nova idade 

seja repleta de muita saúde, paz e felicidade. 
Seus 15 anos, comemorados no salão de 

Festa Imperial, foi muito festejado por seus 
familiares, amigos e os pais “coruja”, Jonas 

Duarte e Rosilene Araújo.

Ari Motta
Em Evidência’s

mottaari

redacaoamazoniaon@gmail.com

ari-motta@bol.com.br

A Miss Coari Emilly Cordovil, de 
apenas 19 anos, vai representar 

o Amazonas no Concurso 
Nacional “Miss Brasil Terra”,  

A bela é apaixonada por  
concursos de beleza  

desde criança.

O medico veterinário Marcus Tulio Costa 
convida para a 29ª Exposição Especializada 
da Raça Pastor Alemão. O evento acontece 

no próximo dia 22, no Comando Geral da PM. 
Marcus Tulio é arbitro de criação e seleção da 
raça e titular do Canil Mudurucânia, um dos 

melhores de Manaus.  

Cleomir Santos, 
profissional de 
qualidade, expõe até 
dia 5 de maio seus 
clic”s na Exposição 
Planeta Terra no 
Manauara Shopping. 
Aqui com  Ramon 
Luan, Sthefane 
Luan, Romulo 
Sena, Silvia Grijo e 
Armando Luiz.

Um dos Principais eventos do setor primário no 
Amazonas, a Feira de Agronegócios da Universidade 
Nilton Lins vai acontecer nos dias 9 a 13 de agosto, no 
campus da instituição, localizado no bairro Parque 
das Laranjeiras, na zona Centro-Sul de Manaus. Os 
organizadores anunciaram esta semana o início da 
comercialização dos stands e espaços de exposição 

no evento. Mais informações 3643-2006.

O atendimento no Pronto Socorro da instituição atende todos os requisitos das 
pessoas com deficiência e com TEA (Transtorno do Aspecto Autistas). Segurar 
uma criança com TEA, enquanto aguarda numa fila de banco, supermercado 
ou atendimento médico, é uma batalha. Claro, existe uma lei que regula essa 
prioridade, mas os colaboradores do Santa Julia se superam nessa atenção. 

Parabéns!

Santa Julia diferenciado

Feira de Agro Nilton lins

Presidente Figueiredo
A prefeitura de Figueiredo realizou uma verdadeira 

força-tarefa para distribuir 34 toneladas de tambaqui 
curumim às famílias em situação de vulnerabilidade 

social inscritas no Cadastro Único (CadÚnico), do 
governo federal. O Trabalho começou no dia 31 de 

março e só terminou na noite de quarta-feira (05) e 
mobilizou dezenas de servidores públicos de todas 
as secretarias municipais, além de trabalhadores 

temporários que foram contratados pelos piscicultores 
para ajudar na despesca. Foi investido cerca de 

meio milhão de reais na aquisição do pescado de 36 
pequenos e médios piscicultores.

O sargento PM 
Salazar sempre 

atuante nas 
comunidades 

Manaus. 
Determinado, não 

mede esforços 
para atender 
a população 

e combater a 
criminalidade. 

Sucesso!

A deputada Mayara 
Dias realizou Sessão 
Solene no plenário 
Adriano Jorge 
da Assembleia 
Legislativa do 
Amazonas para 
comemorar a 
passagem do Dia 
do Jornalista. A 
deputada acredita 
que a categoria é a 
força da democracia.

A ManausCult tem novo comandante: é o 
advogado Osvaldo Cardoso, ele assumiu com 
a missão de impulsionar projetos na área de 

cultura, turismo e eventos e garantir mais 
inclusão e fomento para os trabalhadores da 
cultura e a toda a cadeia do setor de turismo.
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Jorge Jesus nega alta pedida 
financeira em áudio vazado
Treinador 
português 
admite contato, 
mas diz não ter 
conversado sobre 
dinheiro com o 
Flamengo

vwwreinador Jorge 
Jesus teve um áu-
dio seu vazado nessa 
quarta-feira (13) que 

revela uma conversa com o 
vice-presidente de futebol 
do Flamengo, Marcos Braz. 
Na mensagem, JJ nega ter 
feito uma alta pedida fi-
nanceira para assumir o 
clube carioca, e revela que 
sequer chegou a conver-
sar sobre dinheiro com o 
dirigente. 

Jorge Jesus tem contrato 
com o Fenerbahçe, da Tur-
quia, até maio deste ano. 
Ainda no áudio, o Mister diz 
ter pedido uma espera por 
parte do Flamengo, antes 
de tomar uma decisão so-
bre sair ou não da equipe 
Turca.

“Bom dia, amigo. Aqui na 
Turquia são 10h da manhã, 
aí no Brasil o fuso horário é 
de 6 horas. Eu falei com o 
Marcos Braz ontem várias 
coisas, mas nunca falei em 
condições financeiras. Não 
sei porque estão falando 
no Brasil que eu pedi muito 
dinheiro e não chegaram a 

Em Tempo

um acordo comigo. Não sei 
qual é a intenção disso, mas 
a verdade é que Marcos 
Braz falou comigo sobre o 
Flamengo, perguntou se eu 
podia sair agora (do Fe-
nerbahçe).” Inicia Jesus na 
conversa vazada. 

O técnico português con-
tinua, “Eu disse que não 
podia sair agora, tinha que 
me dar um tempo, até para 
eu falar aqui com o presi-
dente. Falta um mês e meio 
para acabar o campeonato 
aqui na Turquia. Ele (Braz) 
me disse que ia colocar um 
técnico interino, e eu disse: 
‘Então, ok, vocês podiam 
esperar por mim’. Ele dis-
se que não podia esperar 
muito por mim, no máximo, 
uma semana. E, tudo bem. 
Não quero que as pesso-
as pensem que se eu não 
voltar para o Flamengo foi 
por questão financeira. Eu 
não falei nem com o Marcos 
Braz (sobre dinheiro) e já 
estão dizendo por aí que 
eu pedi ‘mundos e fundos”, 
finalizou Jesus.

O Flamengo voltou ao 
mercado para buscar um 
treinador depois de anun-
ciar a demissão de Vítor Pe-
reira na última terça-feira. 
Pressionado após resulta-
dos frustrantes na Super-
copa do Brasil, no Mundial 
de Clubes e na Recopa Sul-
-Americana, o técnico não 
resistiu à goleada sofrida 
contra o Fluminense na 
final do Campeonato Ca-
rioca.

Além de Jesus, o Flamen-

Open Extreme Manaus terá 20 lutas entre MMA e kickboxing
 ARTES MARCIAIS

Vinte lutas de tirar o 
fôlego dos amantes de 
artes marciais. É isso 
que promete a oitava 
edição do evento Open 
Extreme Manaus. Os 
combates acontecem 
no dia 29 de abril, a 
partir das 17h, no gi-
násio do Centro de 
Capacitação de Atletas 
(CCA) da Praça do con-
junto Dom Pedro, Zona 
Centro-Oeste. A chan-
cela é da Federação de 
Mixed Martial Arts do 
Amazonas (Femma). 

De acordo com o pre-
sidente da franquia, 
Marcelo Pontes, o 8° 
Open Extreme Manaus 
terá 20 combates, sen-
do nove de MMA e 11 
de kickboxing. Atletas 
que hoje fazem su-
cesso internacional já 
participaram da com-
petição.

“O Open Extreme 
Manaus é um evento 
de muita importância, 
porque revela atletas 
para as maiores orga-
nizações de lutas do 
mundo. É o caso dos 

DIVULGAÇÃO

Atleta de kickboxing desfere chute em oponente, que se defende em octógono de Manaus

atletas Elves Brenner e 
José Henrique Canela, 
amazonenses da nova 
geração que assinaram 
este ano com o UFC”, des-
tacou Marcelo Pontes.

O show de lutas marca o 
retorno de Caio Parango-
lé ao MMA. O faixa roxa de 
jiu-jítsu da equipe Jorge 
Sadim/Pina e personal 
fight de MMA, muay thai 
e boxe está confirmado 
no card. Outro atleta re-
nomado que vai buscar 
melhorar seu cartel no 
evento é Lucas Ananias, 
da equipe MPBJJ/Nova 
União.

Apoiadores e patroci-
nadores 

O evento conta com 
as seguintes parcerias: 
Samel Planos de Saúde, 
Projeto Mãos que Doam, 
Loja Chora Pra Vender 
Fiado, Fit One Manaus, 
Panificadora Cíntia, de-
putado federal Adail 
Filho, Le Bar, deputado 
estadual Delegado Pé-
ricles, Brother’s, Flex In-
dustries, Cantina Caseira 
e Espantalho Pneus.

go tem interesse em Jorge 
Sampaoli. O argentino, que 
deixou recentemente o Se-
villa (ESP) e recusou uma 
oferta do futebol inglês, 
seria o plano B da diretoria 
rubro-negra caso a nego-

ciação com o português não 
avance.

Jorge Jesus assinou com 
o Flamengo em junho de 
2019 e permaneceu du-
rante pouco mais de um 
ano no cargo. Pelo clube, 

conquistou a Libertadores 
e Brasileirão, em 2019, e 
Supercopa, Recopa Sul-
-Americana e Carioca, em 
2020. Seu último jogo foi 
contra o Fluminense na 
decisão do Estadual.

Ainda sem novo trei-
nador definido, o Rubro-
-Negro se prepara para 
enfrentar o Maringá nes-
ta quinta-feira, às 20h 
(de Brasília), pela Copa  
do Brasil.

Treinador Jorge Jesus 
e o vice-presidente de 
futebol do Flamengo, 
Marcos Braz



Pódio16
Manaus, sexta-feira 14 de abril de 2023

Paratletas amazonenses disputam 
vaga para Mundial de Halterofilismo

Empresas investem 
em atividades 
físicas regulares

Os paratletas Maria 
de Fátima, Eduar-
do Soares e Lucas 
Santos embarca-

ram, na madrugada desta 
quinta-feira (13), rumo a 
São Paulo, onde disputa-
rão o Campeonato Brasi-
leiro Loterias Caixa de Hal-
terofilismo 2023. Vindos 
de resultados expressivos 
na modalidade, os atletas 
que fazem parte do Projeto 
Amazonas nas Olimpíadas 
de Paris 2024 foram con-
templados com passagens 
aéreas, por meio da Fun-
dação Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar).

“Com o Projeto Voo Cam-
peão estamos enviando 
três atletas paralímpicos 
que estão iniciando a tem-
porada de competições, 
prontos para representar 

Em Tempo

Paratletas Maria 
de Fátima, Edu-
ardo Soares e 
Lucas Santos

Atletas manauaras participarão do Brasileiro de Jiu-Jitsu 
COMPETIÇÃO

CLÓVIS MIRANDA / SEMCOM
  Da redação

Os atletas qualificados 
para representar a cidade 
de Manaus no Campeonato 
Brasileiro de Jiu-Jitsu rece-
beram passagens áereas da 
Prefeitura para participarem 
da competição. O evento na-
cional acontecerá em Barue-
ri (SP), de 29 de abril a 7 de 
maio deste ano. A cerimônia 
de entrega das passagens 
aconteceu no auditório da 
sede da Secretaria Munici-
pal de Educação (Semed), na 
Zona Centro-Sul. 

David Almeida explicou 
que os lutadores contempla-
dos conquistaram as vagas 
e as passagens por meio da 
seletiva do programa “Ma-
naus Olímpica”, organizada 
pela Fundação Manaus Es-

porte (FME), que aconteceu 
no início de março e reuniu 
mais de 400 participantes. 

“Não vamos mais ver 
aquela cena que antes era 
comum nos semáforos da 
cidade, atletas campeões 
com cartazes pedindo ajuda 
para viajar. Agora, se o atleta 
tem condições técnicas, ele 
consegue a sua passagem 
através da seletiva. Hoje, 
estamos entregando as 42 
passagens aos selecionados 
que farão parte da delegação 
de Manaus no campeonato 
brasileiro. Tenho certeza que 
iremos trazer grandes resul-
tados para o nosso estado”, 
enfatizou o Prefeito David 
Almeida.

 
Avanço 
Conhecida mundialmente 

por ser um celeiro de grandes 
atletas, a cidade de Manaus 
deve ter uma das maiores 
delegações na competição 
nacional. Todavia, o prefei-
to David Almeida afirmou 
que quer mais. Para 2024, 
ele anunciou que serão 100 
passagens distribuídas e 
uma ajuda de custo de R$ 
1 mil por atleta.

“Já temos essa progra-
mação, pois sabemos que 
Manaus é um dos três prin-
cipais polos do jiu-jítsu do 
Brasil. Temos uma história 
no esporte e tenho certeza 
que com esse incentivo, 
iremos ampliar ainda mais 
essa tradição. Além disso, 
vamos atrás de academias 
para realizar a troca dos 
tatames e doar quimonos 
para os lutadores. Investir 

em esporte é investir em 
saúde. Vamos continuar 
utilizando essa estratégia 
para melhorar a qualidade 
de vida da nossa popula-
ção”, afirmou o Prefeito. 

Para o vice-presidente 
da FME, Alexandre Ma-
ciel, a iniciativa da gestão 
do prefeito David Almei-
da será fundamental para 
dar visibilidade aos jovens 
atletas que não tiveram ex-
periência em competições 
fora do Amazonas. 

“É uma alegria muito 
grande para gente poder 
proporcionar isso aos atle-
tas, esses jovens e ado-
lescentes que nunca ti-
veram a oportunidade de 
ter sua visibilidade fora 
do estado do Amazonas”,  
finalizou.

o Amazonas em busca da 
vaga nas Paralimpíadas de 
2024. Isso é o reflexo do 
investimento do Governo do 
Amazonas que vem traba-
lhando com esses jovens a 
realização do sonho olímpi-
co”, destacou o coordena-
dor do projeto e medalhista 
olímpico, Sandro Viana.

Organizado pelo Comitê 
Olímpico Brasileiro (CPB), o 
campeonato acontece nos 
dias 14 e 15 de abril, no 
Centro de Treinamento Pa-
ralímpico, em São Paulo, e 
visa classificar os melhores 
no ranking para compor a 
seleção brasileira no Cam-
peonato Mundial, em agos-
to em Dubai, e para os Jogos 
Parapan-Americanos na ci-
dade de Santiago, no Chile.

Com uma preparação 
intensa de treinamentos, 
os paratletas aperfeiçoam 
suas habilidades técnicas 
para competição. A para-
tleta Maria de Fátima irá 
disputar a categoria 67kg, já 
Eduardo Dantas represen-
tará o estado na categoria 
de até 49kg.

“Tive uma preparação in-
tensa e focada nos treinos, 
graças ao apoio do Gover-
no do Amazonas está dando 
tudo certo. Minha expecta-
tiva é ficar entre os primei-
ros no Brasileiro e alcançar 
o índice para competir no 
Mundial em Dubai”, ressaltou 
o paratleta Eduardo Dantas.

Outro representante 
amazonense é o paratleta 
Lucas Soares, que tem de-
ficiência na perna direita e 
disputa na categoria até 49 
quilos. Lucas afirma que o 
esporte mudou sua vida e 
hoje o seu maior objetivo é 
alcançar a vaga nas Parao-
límpica de Paris 2024. 

“Estou na modalidade há 
7 anos, descobri o esporte 
por curiosidade e influên-
cia do meu irmão, depois de 
três meses de treinamento 
participei do meu primeiro 
campeonato e fiquei entre os 
primeiros. Desde lá estou fa-
zendo história e agora quero 
alcançar os Jogos Paralímpi-
cos de Paris 2024”, afirmou 
o paratleta Bicampeão Mun-
dial Júnior, Lucas Soares.

Prefeito David Almeida entrega passagens aéreas para atletas de jiu-jitsu

MAURO NETO /FAAR

Coordenador do Projeto 
Amazonas nas Olimpía-
das de Paris 2024, San-
dro Viana

MAURO NETO /FAAR


